

LOS AUSTRIACOS PREPARAN UNA OFENSIVA EN EL TARENTINO

Ataques alemanes al Oeste del Mosa

Llegada de otra expedición de rusos á Francia

LOOS Y VERMELLES

Contemplando las líneas alemanas.

Por Bouvigny, dando un rodeo al través de la zona carbonífera, nos dirigimos á Aix-Noulette. Más arriba de Bully, los autos se detienen. A la derecha se eleva el pueblecillo minero de Grenay, casi destruido. Vemos en la zona de construcción y atormentada restos de planicie negra que sirvieron, en tiempo de paz, de oficinas, talleres y depósitos de las Compañías extractoras de hulla, y en tiempo de guerra, de reductos y abrigos.

Las casas de Loos surgen en la tarde dorada y espléndida, á ambos lados de la calzada de Lens á Bethune. Las envuelve un polvillo luminoso, que difracciona sus lacras y las da una apariencia de poesía. Creemos que nuestros amigos ciceroni van á llevarnos á Loos, para contemplarnos en la irredenta, desde el punto más cercano á ella de la línea aliada. Pero el cañón trueno al Norte, por el lado de Vermelles. Y á Vermelles hay que ir.

Por Mazingarbe, los autos, siempre veloces, nos llevan á Vermelles. El célebre *chateau* se yergue amenazador, dominando las bombardadas viviendas. Fué teatro de luchas rabiosas, que costaron la vida á miles de alemanes y franceses. Resistió mucho más que uno de aquellos nidos de águilas, castillos roqueros donde se hacían fuertes los señores feudales y desde los que bajaban al llano, cultivado por pecheros y siervos. Un batallón del Kaiser, con muchas ametralladoras, combatió desesperadamente á los soldados de Francia. Así que los techos se desplomaron y las paredes se abrieron y las puertas volaron en pedruzcos, continuó la resistencia en las cuevas y en las ruinas. Entre los escorbidos, fuegos invisibles diezaban á los franceses. Estos debieron empeñar una lucha al arma blanca, para quebrar la obstinación de aquella férrea infantería.

Al cabo, el *chateau* fué suyo. Y desde entonces, Vermelles agoniza, porque Alemania, rencorosa, la bombardea diariamente.

Por las calles silenciosas, nuestros vehículos se aproximan lentamente á la estación del ferrocarril. Cada minuto se oye un cañonazo. El silencio es mortal. Un sol lúgubre, algo relado por tenues cenizas de neblina, baña el paisaje con su luz dura y agria.

Nos apeamos allí donde acaba el caserío y empiezan las fortificaciones. Unos oficiales ingleses, abandonando un refugio de tablas y sacos de arena, salen á recibirnos. Les saludamos y nos ponemos en marcha. En aquel momento, una detonación espantosa nos clava en el suelo.

—¿Qué ha sido?—pregunta Gómez Carrillo.

—Los alemanes, que nos dan la bienvenida—contesta Valdeiglesias.

Nos informamos. Un obús del 77 ha caído á medio metro del primero de nuestros automóviles. No ha reventado y á ello debe la vida el *chauffeur*, que continuaba inmóvil en su asiento. Pero un paredón ruinoso, que se mantenía en pie por un milagro de equilibrio, se ha desplomado sobre él, causándole contusiones.

Transportan al desdichado á una ambulancia próxima, y nosotros, por una escalera abierta en la tierra blanda y resbaladiza, descendemos á un ramal, que avanza zigzagueante en dirección Nordeste. Aquel ramal es el principio de un camino hondo que pone en comunicación las trincheras inglesas de Vermelles con el famoso reducto de Hohenzollern, perdido por Alemania aún no hace quince días.

Un capitán nos recibe finísimo. Y yo, al verle, casi lanzo un grito de admiración.

—¿Cómo? ¿Pero es posible? Porque aquel oficialito delicado, correctísimo, que se brinda á acompañarnos por los laberintos del sector, se parece de modo extraordinario á mi querido amigo Enrique Diez Canedo, el inspirado y exquisito poeta, de quien me despedí en Madrid la noche antes de emprender mi viaje. Su mismo rostro, su mismo cabello, su misma estatura, su misma voz, lenta y suave, sus mismos ademanes ceremoniosos. Sí, es Enrique Diez Canedo, sin embargo, vestido de kaki, el que nos va á explicar la organización defensiva de aquel trozo del frente británico...

Comenzamos á caminar por los ramales. No obstante los pisos de madera puestos en su fondo de tierra y fieno, la marcha es penosísima. Nos agarramos, para no caer, á los hilos telefónicos adosados á las paredes. Algunas veces, soldados en fila india se cruzan con nuestra caravana. Son relevos que se dirigen á los lugares más expuestos para pasar en ellos cinco días mortales. Sus rostros nos reflejan la sombra de una emoción. Algunos canturrean el viejo aire de los bogs irlandeses, popularizado en Francia por los primeros Cuerpos expedicionarios de Inglaterra:

It's a long way to Tipperary,
It's a long way to go.

Sí... Para llegar á Tipperary, es decir, á la paz por que suspiran vanamente las madres,

hay que recorrer un largo camino todavía. La fiera desencadenada del odio saltará aún sobre los hombres ciegos y hundirá en sus carnes estremecidas las aceradas y sangrientas garras.

La canción de los bogs irlandeses es un símbolo. De ahí que la canten en sus jornadas y en sus días de guardia de trinchera los soldados de Albión. De ahí que sea considerada hoy como el himno de la paciencia, de la resignación, de la flemma heroica.

It's a long way to Tipperary.
It's a long way to go...

—¿Qué ha pasado aquí?—pregunta el marqués de Valdeiglesias, deteniéndose.

El ramal está casi cegado por grandes desplomes de tierra. Gracias á dos montones de sacos, apuntalados fuertemente, podemos pasar con dificultades por una brecha estrechísima.

Y el capitancito que se parece á Diez Canedo responde:

—Un obús de mediano calibre que ha caído esta mañana.

—¿Causó víctimas?—dice Gómez Carrillo.

—Sí. Algunas...

Se encoge de hombros y sigue andando.

No da importancia alguna al incidente.

¡Bah!... Ocho ó nueve infelices mutilados por los cascos de la bomba... Lo de todas las horas. Lo de todos los minutos. La Páida ya no aterra. Se ha hecho amiga y compañera y vela los sueños de los combatientes. Escoge caprichosa, y prefiere, de ordinario, á los más intrépidos y jóvenes. Su helado abrazo es agarrado sin demasiada inquietud por quienes guarnecen las líneas, esperando su destino. Hoy uno, mañana otro, todos irán cayendo. Por eso la buena herida que cambia los horrores de la pugna de sitio, con sus noches de pesadilla y sus días interminables y sus bombardeos y sus gases asfixiantes y sus torpedos aéreos por la calma regalada del hospital y las dulzuras del sanatorio tranquilo, es deseada como una dicha suprema. ¡El balazo que perfora y no mata! ¡Cómo lo piden, en sus insomnios, en sus angustias, los más duros, los más bravos, los más resueltos!...

Nos acercamos á las avanzadas. Los fusiles descansan en las aspilleras. Una ametralladora incógnita chisporrotea sobre nuestras cabezas. Se oyen disparos sueltos de tiradores que se aburren y quieren amenizar la monotonía de su acecho inacabable.

Nos detenemos. Traen un periscopio, para que contemplamos, sin ser vistos, las posiciones alemanas. A la izquierda, un ramal se aleja por un saliente. El destruido grupo de obras denominado reducto de Hohenzollern, teatro de tan bárbaras luchas, aparece en medio de los campos dormidos. Ha costado gran trabajo unirlo al sistema general de defensas británicas. Y los alemanes no renuncian á recobrarlo.

—Están minando—me dice el capitancito rubio.—Quieren volarnos. Nosotros hemos comenzado una zapa. Vea usted. Ahora vienen los minadores.

De un agujero de un metro de diámetro, que se abre casi á nuestros pies, salen, arrastrándose, algunos soldados de aspecto indefinible. Deslumbrados, guiñan y se frotan los ojos con el revés de la mano ennegrecida. Traen herramientas y linternas sordas. Al vernos saludan militarmente. Luego se van hacia Vermelles, respirando ruidosamente, llenando sus pulmones de aire de abril. Y otros minadores surgen de unos abrigos subterráneos y se hunden en la tiniebla espesa del antro angosto y formidable...

Yo no veo bien con el periscopio, y el capitancito me guía á un rincón, donde hay una tronera, tapada con un pedazo de tela burda.

—Levante usted... ¡Un poco nada más! ¡Pueden verle! ¡Hay siempre tiradores prontos á hacer fuego!...

Le obedezco y miro. La alambrada británica, gigantesca maraña erizada, se extiende delante de mí como una sucesión de enormes puercos-espines. Sus miles de púas agudas fulgen al sol vespertino, que las arañas destellos.

Más allá es la liza donde escaramucean los dos ejércitos, terreno desnudo, arrasado, desgarrado, limpio de yerbas, de unos sesenta metros de anchura. Acá y acullá yacen bultos informes. Son cadáveres que se pudren al aire libre y á los que, seguramente, nadie dará sepultura. Algunos cuervos vuelan lentamente, yendo de la trinchera alemana á la trinchera inglesa, indiferentes á los rencores absurdos de los hombres, imponiendo la macabra fraternidad del horror.

Y la alambrada de Alemania, misteriosa, hostil, se apelotona protegiendo unos montoncillos de tierra que apenas sobresalen de la pelada superficie.

—Son bávaros—murmura el capitancito.—El Kronprinz de Baviera ocupa, con el sexto ejército germano, todo el frente, desde el Sur de Ipres al Sur de Arras.

Algunas campanarios se elevan en la lejanía. Tejedos rojos y brillantes espejean en lo hondo del horizonte.

—La Bassée—dice mi guía.—Pero retírese. Sus compañeros se acercan y querrán ver.

Al día siguiente, según decía el comunicado oficial británico, los alemanes volaron cuatro hornos de mina al Nordeste de Vermelles en las proximidades del reducto de Hohenzollern. ¿Qué habrá sido de aquel oficialito, ingeniero en su país antes de la guerra, que se alistó como soldado en los primeros meses de las hostilidades y que, no cumplido el año, era ya capitán de infantería? Aún me parece verle, tan pulcro, tan suave, con sus ojos claros y su gesto dulce. Quizá la dinamita alemana le lanzó al espacio, despedido y sangriente. Quizá cuando me guiaba por las trincheras y los ramales sólo le quedaban veinticuatro horas de vida...

FABIAN VIDAL

COMBATES EN VERDUN

Los mapas alemanes.

CARNARON, 25. El mapa de la región de Verdun editado por la Agencia Wolff, y publicado el 6 de marzo por los periódicos alemanes, presenta la cresta Norte de Mort Homme al Sudeste en las cercanías de la altura 287.

El objeto de esta mixtificación es dar á conocer á los lectores germanos y neutrales que la codiciada posición de Mort Homme está casi en poder de los alemanes.

En la actualidad, la posición está aún en manos de los franceses.

El segundo mapa, publicado una semana después, presenta las alturas en su verdadera posición geográfica, demostrando así que la equivocación no ha sido debida á ningún error en los mapas del Estado Mayor alemán.

Siempre han sido excelentes los mapas alemanes de la región oriental de Francia, nabiendo sido constantemente corregidos y puestos al día en los años que precedieron á la guerra.

Finalmente, un tercer mapa, publicado por el «*Koelnische Zeitung*» el 14 del corriente, reproduce el primer mapa, pensando, sin duda, que muy pocos lectores de los países neutrales tendrían la suerte de poseer un mapa en escala suficientemente grande para apreciar las pequeñas ondulaciones del terreno en cuyos dos lados se ha venido combatiendo encarnizadamente durante semanas, y por lo tanto, el riesgo de quedar mal era muy pequeño.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Submarino alemán á pique.

PARIS, 25. De Siracusa dicen á los periódicos que el yate inglés «*Aegusa*» encountró y hundió á un submarino enemigo. Parte de los tripulantes han sido desembarcados en Tarento.

La tentativa de desembarco en Irlanda.

PARIS, 25. Conócense nuevos detalles de la tentativa de desembarco en Irlanda, realizada por un buque alemán.

El buque, disfrazado de vapor mercante neutral, y que era en realidad un navio auxiliar alemán, obrando de concierto con un submarino, intentó desembarcar armas y municiones en Irlanda.

Este buque auxiliar ha sido apresado y se han hecho varios prisioneros.

Entre ellos se encuentra sir Jorge Casement, que ya se había significado como traidor á la patria británica, que lo es tanto de los irlandeses como de los ingleses, intentando hacer en Alemania, en los campos donde se hallan interpados soldados irlandeses, una propaganda activa, con objeto de convencerlos á que tomasen las armas en las filas alemanas contra sus hermanos de raza.

El buque hundido.

LONDRES, 25. El crucero auxiliar alemán que intentó hacer un desembarco en Irlanda, fué hundido.

El conspirador Roger Casement.

LONDRES, 25. El conspirador irlandés sir Roger Casement, detenido ayer en Irlanda por trabajar contra Inglaterra, apoyado por los alemanes, que le ofrecían armas y municiones, es natural de Irlanda.

Fué cónsul de Inglaterra en Lourenzo Marques, en Gabon, en el Estado libre del Congo y en Rio de Janeiro, y encargado de la información sobre las atrocidades de Putumayo.

Desde hace tiempo dirige una campaña antibrutal, y estuvo en Alemania visitando los campamentos de prisioneros, excitando á los irlandeses á luchar contra Inglaterra; pero sus trabajos tuvieron poco éxito.

El hundimiento del «Portugal».

AMSTERDAM, 24. La «*Deutsche Warte*» dice:

«El Gobierno turco ha publicado un informe del comandante del submarino turco sobre el hundimiento del vapor «Portugal», ocurrido durante la noche. Este vapor llevaba solamente una luz blanca en el mástil, y se halló cerca de la costa con rumbo al embarca-

dero enemigo. Al amanecer se comprobó que estaba lleno de carga y llevaba á remolque á varias embarcaciones llenas de soldados. El comandante y los oficiales del submarino estaban seguros de que se trataba de un buque transporte enemigo, que estaba á punto de desembarcar tropas y municiones. Se vió claramente que el buque estaba pintado de gris, con una línea roja alrededor, y que llevaba la bandera mercante rusa.

Las embarcaciones remolcadas también eran de color gris.

El buque no llevaba ningún distintivo de la Cruz Roja.

El segundo torpedo hizo blanco debajo del puente del comandante, y después del ruido producido por la explosión del torpedo, se produjo otro de una segunda explosión muy violenta, cuya causa debía ser el cargamento de municiones. Si hubiera habido á bordo algunas mujeres al servicio de la Cruz Roja que hubiesen perecido, el Gobierno turco lo sentiría muy sinceramente; pero la responsabilidad recaería en este caso sobre el Gobierno ruso por haber permitido el embarque de pasajeros en un buque destinado á fines militares.

La Convención de La Haya dice que los buques hospitales deben ser pintados de blanco, con cenefa verde ó roja de metro y medio de ancho, y deben llevar la bandera de la Cruz Roja.

El «Portugal» no llevaba ninguno de estos distintivos.

ACONTECIMIENTOS EN EL AIRE

Tres zeppelines sobre Inglaterra.

LONDRES, 25. (Oficial.) Tres zeppelines penetraron anoche en los condados orientales, atravesando la costa por Norfolk, entre las diez y las once de la noche.

Lanzaron varias bombas incendiarias, ignorándose la importancia de los daños causados.

LOS ESTADOS UNIDOS Y ALEMANIA

La respuesta á Wilson.

LA HAYA, 24. Un telegrama de Berlín anuncia que el canciller regresó anoche al Cuartel general, en donde celebró una larga entrevista con los jefes y los generales con motivo de la nota del Presidente Wilson. Se cree que la respuesta será enviada el día 25 de este mes. La Prensa alemana está muy dividida respecto á la posición creada por la nota. Los periódicos conservadores *Kreuz Zeitung* y *Deutsches Tages Zeitung* opinan, desde el punto de vista militar, que la ruptura con América aclararía la situación, permitiendo así el continuar sin trabas la campaña submarina. Los diarios más moderados, tales como el *Berliner Tageblatt*, *Lokal Anzeiger*, *Frankfurter Zeitung*, manifiestan su ansiedad ante la gravedad de la situación, esperando que se mantendrá la paz, y apoyando la opinión del ministerio de Estado de que Alemania no desea la guerra con América, caso de ser posible un arreglo satisfactorio.

Comentarios alemanes.

NAUEN, 25. La Prensa, al comentar la nota del Presidente Wilson, opina que ésta significa un giro en las relaciones entre los Estados Unidos y Alemania.

El Presidente Wilson, al redactar esta nota, dejó de ser imparcial para inclinarse en favor de los aliados. Tanto más, que la guerra submarina no es más que la consecuencia de la inhumana tentativa de Inglaterra y sus aliados de hacer morir de hambre á una nación que cuenta 70 millones de habitantes, siendo éste un medio de guerra inaudito y nunca visto en la historia.

Los periódicos no dudan que la contestación del Gobierno alemán corresponderá á la dignidad y derecho de Alemania.

Comentarios periodísticos.

LYON, 25. Según informaciones de Berna, en el Gran Consejo de guerra celebrado actualmente en el Gran Cuartel General alemán, bajo la presidencia del Emperador, no se pueden suponer las decisiones que en él se tomarán, á juzgar por los periódicos.

Algunos toman muy á la ligera la nota del Presidente Wilson. «La Gaceta de la Cruz» preconiza la guerra submarina; la «*Deutsche Tages Zeitung*» dice que Alemania sentirá una sensación de alivio si la contestación del Gobierno pusiera á los Estados Unidos en el trance de romper las relaciones diplomáticas; el «*Lokal Anzeiger*» declara por su parte:

«Queremos conservar nuestro derecho de herir al enemigo en su parte más vulnerable y con los medios que para este fin tenemos á nuestra disposición, que son los que conducen más rápidamente al fin. Al hacer esto no pedimos nada inadmisible, ni cometemos ningún acto reprobable, mientras que Mr. Wilson exige que sus compatriotas puedan pasearse libremente por los mares, según les plazca, hasta por las regiones declaradas zonas de guerra. Por el momento no tenemos

razón ninguna que nos obligue á abandonar el punto de vista que hemos defendido hasta ahora.»

El «*Berliner Tageblatt*» es algo más moderado, y declara que nadie que tenga sentido común podrá negar la importancia de una ruptura con los Estados Unidos, y añade que Mr. Gerard, embajador de los Estados Unidos, está muy tranquilo y no considera la situación desesperada. «Desde el principio de la guerra—escribe Mr. Theodor Wolff en el «*Berliner Tageblatt*»—nunca se habían reunido los directores del Imperio para tratar de una cuestión tan grave.»

Tal vez el único periódico alemán que hable sinceramente sea éste, pues efectivamente, la situación para Alemania es sumamente difícil y verdaderamente grave.

Vaticinios.

GINEBRA, 25. «La Tribuna», de Ginebra, encuentra que la nota americana es de las más enérgicas, y se pregunta si Alemania cederá ó resistirá.

Se inclina á favor de la primera alternativa, y dice:

«Es probable que Alemania cederá, porque sabe que la entrada en guerra de los Estados Unidos, ó sólo la ruptura diplomática, producirá un gran efecto en los neutrales.»

La intervención de la flota americana permitiría á los cruceros ingleses de Oriente venir á reforzar la flota de Europa.

Además, acarrearía el embargo, y acaso hasta la destrucción, de los buques alemanes internados en los Estados Unidos.»

Llamamiento de un crucero yanqui.

LONDRES, 25. Un telegrama de Lima anuncia que el crucero acorazado americano *Tennessee*, llevando á bordo á Mr. Mac Adoo, secretario del Almirantazgo, llegó el domingo al Callao, ha sido llamado repentinamente.

Se había anunciado que esa medida obedecía á la existencia en el Callao de una epidemia; pero el ministro de Negocios Extranjeros peruano ha declarado que la situación sanitaria del Perú es excelente.

Se asegura ahora que el crucero ha sido llamado á causa de la tirantez que existe entre los Estados Unidos y Alemania.

La contestación de Alemania.

PARIS, 25. Según el *Berliner Tageblatt*, el canciller volverá hoy á Berlín.

Este periódico deduce que ya son hechos consumados la discusión de la nota americana y los términos de la contestación de Alemania.

LOS RUSOS

Una carta del Zar al general Ivanof.

PETROGRADO, 24. Como es sabido, el general Ivanof fué relevado del mando de los ejércitos del Sur, por motivos de salud, siendo sustituido por el general Broussilof.

El aprecio del Emperador al general Ivanof se demuestra en la siguiente carta:

«El 6 de agosto de 1914 Austria-Hungría declaraba la guerra á Rusia. Yo os confío el mando de los ejércitos destinados á luchar contra esa Potencia, con la plena seguridad de que vuestra ciencia de los lugares y vuestra gran experiencia guerrera, adquirida en el curso de los años 1904 y 1905, os servirían como garantías de éxito y de victoria.»

En los días memorables de la gran batalla en Galitzia, desde el 26 de agosto al 12 de septiembre de 1914, las valientes tropas que dirigíais alcanzaron un triunfo pleno sobre los ejércitos austrohúngaros. La toma de Lemberg, el envolvimiento de Przemysl y la invasión de la Galitzia fueron las consecuencias de tal victoria.

La ofensiva enemiga y su audaz maniobra en el Vistula, amenazando á Varsovia, fracasó por el esfuerzo de vuestras tropas. El enemigo se vió obligado á efectuar una retirada general.

Nuestras desventajas materiales, que se manifestaron en noviembre de 1914, detuvieron la ofensiva de nuestros ejércitos. Sin embargo, á pesar de los esfuerzos de nuestros enemigos para librar la fortaleza de Przemysl, vuestras tropas obligaron á la guarnición á deponer las armas el 22 de marzo de 1915, y, sin ningún medio material, hicieron una valiente y atrevida tentativa para forzar los Cárpatos.

En abril de 1915, el ejército del Sudoeste tuvo que cumplir la pesada tarea de defender palmo á palmo el territorio invadido por un enemigo poderoso, provisto de abundante artillería.

Y yo recuerdo vuestros trabajos con un profundo sentimiento de gratitud, pues fueron veinte meses de constante batallar por la gloria de la patria. Os agradezco la inteligencia de vuestro mando, vuestro amor y vuestros cuidados para las tropas.

Esos penosos meses de incesante esfuerzo han minado vuestra salud y vuestras fuerzas. Condescendiendo á vuestro deseo, os liberto, con tristeza, de vuestro mando y de la dirección de las operaciones futuras y os llamo en calidad de miembro del Consejo del Imperio.

COMUNICADO OFICIAL AUSTRIACO

En todos los frentes.

VIENA, 25. Frente ruso.—Se señaló menos actividad que durante los días pasados. Una mina, que el enemigo hizo estallar al Este de Lobronontz, no hizo mas que causar daños en las propias trincheras enemigas. Frente italiano.—Prosiguen los combates en el borde Sudoeste de la alta planicie de Doberdo. Varios ataques, iniciados por los «bersaglieri», fracasaron por completo, ante el fuego de nuestra artillería. En Col di Lana nuestros valientes soldados rechazaron cinco ataques enemigos dirigidos contra nuestro punto de apoyo en la cresta de la montaña. Balkanes.—No ha cambiado la situación.

COMUNICADO OFICIAL FRANCES

El de las tres de la tarde.

PARIS, 25. Al Oeste del Moss, al fin de la jornada de ayer, los alemanes, después de un bombardeo, han dirigido numerosos ataques contra las nuevas posiciones francesas del Hombre Muerto; realizaron dos tentativas que fracasaron completamente. Se lanzaron a un tercer ataque, precedido de lanzamiento de líquidos inflamados, y fracasó como los anteriores, pues nuestro tiro de contención y fusilería les obligaron a regresar a sus líneas, sufriendo pérdidas importantes. En la región de Avocourt, cañoneo intenso. Durante la noche, los alemanes intentaron en vano apoderarse de los puestos avanzados de Avocourt. Al Este del Mosa hubo violento bombardeo de las primeras y segundas líneas. En el bosque de Apremont hubo combates de granadas. En Lorena, un fuerte reconocimiento enemigo ha sido dispersado al Este de Neuville. Un avión alemán ha arrojado esta mañana seis bombas en Dunkerque; una mujer y tres hombres han resultado heridos. Los daños son poco importantes.

COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO RUSO

La lucha en la región de Trebisonda.

PETROGRADO, 25. Frente occidental. Los aeroplanos enemigos arrojaron varias bombas sobre Dvinsk. Uno de nuestros aparatos tipo «Mousmetz» ha lanzado sobre la estación de Daondzevas, al Sudeste de Friedrichstadt, trece bombas de un pud cada una. En el resto del frente continúa el tiroteo. Frente del Cáucaso.—En la región del litoral el enemigo hizo varias tentativas de avanzar hacia Trebisonda, que fueron todas ellas impedidas por nuestros elementos de vanguardia. En la región de Aschkalin continúan los combates. En Harput contuvimos con nuestro fuego una ofensiva iniciada por los turcos.

NOTICIAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

Manifestaciones de lord Newton.

AMSTERDAM, 25. El periódico «Handelsblad» publica la manifestación hecha por lord Newton, del ministerio de Estado, a su corresponsal en Londres, negando que Inglaterra haya jamás pedido al Gobierno holandés que denunciase el Tratado del Rhing que tiene con Alemania. Respecto a los rumores que han circulado en Holanda de que Inglaterra codiciaba las colonias holandesas, lord Newton dijo que seguramente tales rumores formaban parte de una intriga teutónica. Nadie en Inglaterra ni en sus dominios ha pensado en despojar a Holanda de sus colonias.

Cambio de telegramas.

CARNARVON, 25. Los siguientes telegramas han sido cambiados entre el Rey Jorge y el Zar.

Telegrama del Rey al Zar: «En el día de Pascua de 1916.—Hoy, cuando por feliz coincidencia, nuestras dos naciones celebran la Pascua, y nosotros conmemoramos a San Jorge, no puedo menos de enviarte mi felicitación y reiterar la confianza en el triunfo de nuestros ejércitos aliados. Con gran placer me he enterado de las recientes victorias conseguidas por tu valiente ejército.» Respuesta del Zar: «Mis más expresivas gracias por tu amable saludo de Pascua y felicitación. Comparto tu confianza en el éxito final de nuestros esfuerzos combinados.» En el Africa oriental.

CARNARVON, 25. El War Office anuncia que el general Smuts telegrafía el día 23 del corriente que las tropas, al mando del general Von der Venter, después de derrotar al enemigo el día 19 delante de Koanda Irangi, ocuparon esta plaza. Fueron hechos prisioneros, y las fuerzas alemanas, que sufrieron elevadas pérdidas, se retiraron en dirección al ferrocarril central. El Kaiser y los socialistas.

LONDRES, 24. Viajeros neutrales llegados a Copenhague, procedentes de Alemania, dicen que el principal tema de las conversaciones en Berlín es, después de Verdun, la pretendida conversión del Kaiser al socialismo. Por razones de astucia política, ó porque tal vez prevé la ola de opinión socialista que seguirá a la guerra, el Kaiser ha multiplicado las manifestaciones de afecto hacia los jefes socialistas, y también casi su adhesión a los principios del socialismo. Antes de su salida para Verdun, el Emperador tuvo una entrevista particular con los socialistas Evert y Scheidemann en el nuevo Palacio de Potsdam, en la que inquirió la actitud de los socialistas-demócratas respecto a una prolongación de la guerra, y supo, sin sorpresa, que era inminente una escisión de una parte de esta agrupación política. El Kaiser declaró en seguida que nunca había sido enemigo de los principios económicos del socialismo, y que lo que él había vituperado a los socialistas eran sus sentimientos antipatrióticos y sus excitaciones a los desórdenes.

«Pero—añadió—ninguna de estas tendencias son parte integrante de las doctrinas profesadas por Carlos Marx, que era, ante todo, un economista. Ahora que los socialistas han abjurado sus doctrinas antipatrióticas y que se muestran como firmes sostenes del orden y de la disciplina durante la guerra, el abismo que nos separaba ha desaparecido.» «Alemania—dijo también—es el Estado más avanzado en el camino del socialismo. Ninguna cuestión diferencial subsiste ahora entre el Gobierno alemán y los socialistas, excepto la de conservación del Poder gubernamental; pero si los socialistas pudieran crearse una mayoría en el Reichstag con la ayuda de los partidos liberales, nadie soñaría en impedirles tomar su parte del Poder gubernamental.» Durante sus excursiones de inspección al frente, el Kaiser se informó especialmente de los soldados socialistas; los habló, los felicitó por su «conversión», y se asegura que recibiera las condecoraciones que han podido merecer por actos de valor realizados.

Ante Verdun, el Kaiser habló con un soldado socialista, que había permanecido fiel en su puesto, desafiando todos los peligros, pero que también se conservaba fiel a sus principios socialistas, y respondió respetuosamente al Emperador, aunque sin emplear la expresión «Vuestra Majestad». El Emperador le ofreció una recompensa en metálico, pero el soldado la rehusó. Después fue condecorado. A un suboficial socialista le dijo el Kaiser que los socialistas habían salvado a Alemania. El Emperador, por otra parte, ha dado órdenes para que sean derogadas ciertas medidas hostiles a los socialistas. Por esta razón, el general von Kessel, gobernador militar de Brandeburgo, ha prohibido a los hoteleros que continúen resistiéndose a servir a los socialistas, según acostumbaban hacer. Otras medidas del mismo género dictadas por el Kaiser en la región de Verdun han suscitado, según se dice, alguna frialdad en

tre el Emperador y el Kronprinz, que perseguía a los soldados socialistas con el apoyo del mando superior de su ejército, el general Daimier y su Estado Mayor. El Kaiser intervino, y a pesar de la oposición del Kronprinz y del general Daimier, impuso su voluntad. Los prisioneros.

LYON, 25. Un radiograma alemán expedido por Nauen el 22 de abril, a las veintidós, dice que los prisioneros de guerra alemanes en el Norte de Africa hace mucho tiempo que se ven privados completamente por las autoridades francesas de toda comunicación postal con sus familias. El Gobierno alemán, como represalia, ha rehusado los envíos postales con destino a los campos de prisioneros franceses de Holzmin-den y de Hordruf. La alegación alemana respecto a los prisioneros alemanes en Africa es completamente falsa, y sólo tiene por objeto justificar una nueva medida tomada por ellos respecto a los prisioneros franceses. Los prisioneros de guerra alemanes del Africa del Norte están sometidos al mismo régimen que los prisioneros internados en Francia. Siempre han podido comunicarse libremente con sus familias, y reciben con regularidad las cartas y los paquetes postales que se les envían. Unicamente los prisioneros capturados en Togo y en el Camerón fueron privados de todo derecho de correspondencia como medida recíproca hasta que a las poblaciones francesas de las regiones invadidas, a las cuales se ha negado durante muchos meses, y sin ningún motivo, toda clase de relaciones con sus familias, se les permitiera dar noticias suyas y recibir las de sus familias. Desde el momento en que el Gobierno alemán se resolvió a levantar la prohibición dolorosa que pesaba sobre los franceses de las regiones invadidas, los alemanes del Togo y del Camerón han podido recibir y expedir tarjetas, cartas y paquetes postales en las mismas condiciones que los demás prisioneros.

Las medidas tomadas por Alemania en los campos de Friedberg, de Hordruf y de Holzmin-den son, pues, completamente injustas. Si esta prohibición impuesta a los prisioneros franceses no se levanta inmediatamente, el Gobierno francés se verá obligado a poner de nuevo en vigor la prohibición que se refería a los prisioneros de Togo y del Camerón. Comentarios al discurso de Asquith. NAUEN, 25. Los periódicos de Berlín comentan la contestación dada por mister Asquith a las declaraciones del canciller alemán sobre la futura Bélgica, y afirman que Mr. Asquith pedía el restablecimiento de la antigua Bélgica. Señalan el hecho de que el antiguo territorio belga fué fundado después de las guerras napoleónicas por Prusia, Austria-Hungría, Rusia é Inglaterra, á base de haber conquistado á Bélgica junto con Holanda, para que constituyera una muralla contra el afán de conquista francés.

En un convenio secreto de 15 de noviembre de 1815 acordaron las cuatro Potencias mencionadas que en caso de necesidad debiera ocupar Prusia las fortalezas del Mosa Huy, Dinant y Namur, así como Marienburg, Philippeville y Charleroi y los ingleses Ipres, Nieuport, Ostende y Termonde contra Francia. Este convenio fué renovado el 14 de diciembre de 1831 á la fundación del Reino belga entre las citadas Potencias, sin que Francia hubiese entrado en la firma. Además se declaró en 24 artículos el día 15 de octubre de 1831 á Bélgica como independiente y perpetuamente neutral, sin que se aceptase en el artículo decisivo la seguridad ideada en la integridad é inviolabilidad del territorio belga. La garantía de la neutralidad de Bélgica no fué creada hasta más tarde por otro convenio. La Prensa añade que, según esto, la antigua Bélgica era un Estado en el que Alemania tenía como sucesor de Prusia el derecho a la invasión y ocupación. El social democrata alemán, Wolfgang Heine, publica una contestación á Mr. Asquith, criticando la afirmación de éste de que la guerra se haga contra el partido militar alemán.

Añado que ningún social democrata pueda dar crédito a que Inglaterra, Francia y Rusia hacen la guerra por la libertad interna de Alemania, y afirman que los fines de la paz del pacifismo del Zar y de los filántropos ingleses, demostrando el haber conjurado al Soberano alemán dos veces la catástrofe mundial. Herr Heine declara que para Alemania no hay posible debilitación más irritante del ideal de la libertad política que cuando los países enemigos prometan la libertad después de haber matado a los soldados alemanes, invadido las fronteras alemanas, sitiado por hambre al pueblo alemán y destruido su vida económica. Termina diciendo que semejantes aliados servirán más bien a la reacción política que al desarrollo pacífico. Buen trato.

NAUEN, 25. El periódico ruso «Rietchi» comunica una entrevista con los inválidos rusos regresados de Alemania, los cuales declararon que el trato recibido fué afable, principalmente el de los oficiales alemanes. Las expediciones de cartas y paquetes postales fueron repartidas sin excepción alguna con una puntualidad admirable. Condecorados. El presidente de la Cámara búlgara, doctor Watshof, recibió la Orden del Águila Roja prusiana de primera clase, y los ministros del Interior, Popof; de Instrucción pública, Petcheff; de Obras públicas, Petgoff; de Justicia, Popof; de Comunicaciones, Apotolof; de Comercio, Bakulof, y de Agricultura, doctor Ditrech, así como el vicepresidente, doctor Monetshilof, la Orden de la Corona de primera clase. Por invitación del Gobierno turco partieron para Constantinopla cinco parlamentarios alemanes.

Italia y Grecia. El corresponsal en Atenas del «Corriere della Sera» comunica que el discurso del señor Sonnino ha sido acogido en Grecia con desagrado; muchos periódicos ni se ocupan del discurso; otros dudan de la importancia de la afirmación del Sr. Sonnino de que Grecia haya reconocido el carácter provisional de la ocupación del Epiro septentrional. Un periódico declara que las palabras amistosas del Sr. Sonnino no están de acuerdo con los hechos, especialmente con el avance italiano hacia la vanguardia griega de Chiumarra. Todos los periódicos coinciden en pedir el envío de tropas para apoyar a dichas vanguardias. En Kithlik voló sobre territorio griego un aeroplano italiano. Los cañones de defensa griegos dispararon, haciendo blanco en el motor, y obligando al piloto á descender en territorio heleno. Al aterrizar el aviador se mató, y el aparato quedó en poder de los griegos. Los socialistas serbios. El periódico suizo «Berner Tagblatt» publica una noticia de la Comisión internacional socialista, en la que dice el socialista serbio Katsloroun que la Entente sacrificó á Serbia, salvando sus intereses, que le son más importantes que el bienestar del pueblo serbio. El gran Estado Sudesteño es un hermoso sueño, con el que adormeció la Entente hábilmente á la burguesía serbia, la que unida con la Casa Real, el Gobierno y el Parlamento, puso toda la suerte del país á la carta de Rusia, convirtiéndose así en el vasallo del Imperio del Zar. La del «Tubantia». El ministerio de Relaciones Exteriores holandés comunica que el Gobierno alemán aprobó la cooperación para identificar el torpedero que hundió al «Tubantia». El jefe de los talleres de torpedos de la Marina holandesa ha llegado á Berlín, presentando á las autoridades alemanas los trozos de metal hallados. Mirada retrospectiva. La «Breslauer Zeitung», en una mirada retrospectiva histórica, señala las noticias publicadas en los periódicos franceses é ingleses hace un año ó poco más. El 17 de diciembre de 1914 se anunció que Alemania disponía, á lo sumo, de pan para dos meses. El 24 de abril de 1915 se insistió en que alemanes y austrohúngaros se hundían en las nieves de

Necesitado de conservar con vos la colaboración enriquecida por la experiencia para dirigir la gran guerra, os traigo á mi lado, persuadido de que continuaréis en el nuevo puesto, consagrando vuestros cuidados al logro de nuestro grandioso fin, que es la victoria.

Con mis profundos respetos y mi cordial reconocimiento, Nicolás.» La disciplina en el Ejército ruso, según los alemanes.

NAUEN, 25. El ministro de la Guerra ruso circuló á los Altos mandos una orden, en la que se dice textualmente: «En la última temporada han aumentado de un modo alarmante los casos de desobediencia en el Ejército.

A los suboficiales les falta toda autoridad, habiéndose registrado muchos casos de burla por parte de los soldados. En el último mes han sido castigados por los Tribunales 7.300 casos de desacato á los superiores, y ha habido un caso en que un oficial de Estado Mayor ha causado la muerte á otro de grado inferior. El relajamiento de la disciplina hace al ejército ruso incapaz para la victoria. El ministro de la Guerra ordena se duplique y hasta triplique la medida del castigo.» Llegada de un nuevo contingente.

MARSELLA, 25. Esta mañana ha fundeado un transatlántico de la Compañía Sudatlántica. El buque conduce á un nuevo contingente de tropas rusas; entró en el puerto á las diez de la mañana, siendo acogida su llegada con palurosos aplausos y vivas. Daba guardia de honor en los muelles un regimiento de buques con bandera. Tan pronto se acercó el buque al desembarcadero, subió á bordo el general Mennekier con su Estado Mayor, pasando revista á las tropas rusas, las cuales dieron tres hurras. Después comenzó el desembarco entre largas aclamaciones de la muchedumbre.

LOS ITALIANOS

Ofensiva austriaca en el Trentino. MILAN, 25. Las acciones repetidas desde el 15 de abril sobre el frente italiano parecen ser las preliminares de una furiosa ofensiva austriaca en el Trentino meridional. Esos preliminares serían destinados á asegurar la libertad de las comunicaciones, indispensables para una ofensiva. Además se puede suponer que las amenazas dibujadas del lado del Trentino no son mas que un engaño destinado á facilitar un gran ataque sobre el Isonzo. En los últimos ataques se han cogido varios prisioneros de diez y seis á diez y nueve años, mal equipados, y que parecían haber sufrido mucho. Relaciones comerciales.

MILAN, 25. El «Popolo d'Italia» anuncia que varias casas de comercio de Venecia de productos químicos y farmacéuticos, han recibido una circular de la casa alemana Fried Bayer y Compañía, anunciando la llegada de un viajante para después de las fiestas de Pascuas. Ese viajante tendría por misión reanudar las relaciones comerciales que la declaración de guerra á Austria habían suspendido. LOS BALKANES Un Consejo en Atenas. PARIS, 25. Según telegrama de Atenas, los hombres políticos más eminentes, principalmente Venizelos, tomarán parte, con los Príncipes, en el Consejo de la Corona. COMUNICADO OFICIAL BRITANICO Intento de desembarco. LONDRES, 24. (Oficial.) Entre las primeras horas de la tarde del día 20 al 21 de abril un navío alemán, acompañado por un submarino, intentó desembarcar armas y municiones en Irlanda. El navío alemán fué echado á pique. Han sido hechos varios prisioneros, especialmente sir Roger Casement.

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

LA CASA DE SALUD

PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN

Este joven era paisano y amigo desde la infancia del baroncito de Landilly, y se llamaba Pablo de Lange.

Tenía veintitrés años, y acababa de tomar posesión por la muerte de su padre, caecidia diez y ocho meses antes, de una fortuna considerable, y se había trasladado á París para hacer la vida disipadora de los jóvenes con fortuna.

Aunque vivía en ese mundo alegre y un tanto excéntrico de los gomosos y las mujeres de historia, existían grandes diferencias entre él y su amigo Pascual de Landilly.

La embriaguez del placer no le arrastraba nunca más allá de donde quería ir, y todas sus pasiones las contenía con cierta frialdad reflexiva, que le hacía evitar á tiempo los peligros.

Teniendo ser engañado por las mujeres, no les entregaba su voluntad sino hasta cierto límite; jugador prudente, deteníase

al perder la cantidad que había pensado sacrificar. Era, pues, un calavera con cálculo.

Pablo de Lange, á pesar del círculo en que vivía, conservaba cierta timidez provinciana, faltándole ese descaro impertinente de los calaveras del día, cayendo más de cuatro veces en el pecado de tratar á las mujeres alegres con la consideración que merece una señora.

Había visto á Matilde diferentes veces alrededor del lago y en el teatro, y se había enamorado de aquella linda mujer, y buscaba ocasiones de encontrarse á su paso, pero sin saber cómo abordarla.

Un día la encontró por casualidad en compañía de Adela y del barón Pascual de Landilly, y cogió, como suele decirse, la ocasión por los cabellos: se hizo presentar por su amigo, fué acogido con benevolencia y comenzó desde luego el sitio de una plaza mal defendida que no deseaba otra cosa que capitular.

Matilde, acostumbrada al tratamiento, más bien grosero que cortés, de Fabricio, encontró lisonjero el trato del nuevo pretendiente y se interesó por él al verse tratada con respeto y recibir todas las mañanas un ramo de flores, ni más ni menos que la casta niña á quien solicitan en demanda matrimonial.

Verdad es también que Pablo llegaba en un momento favorable, cuando empezaba á cansarse Fabricio, y Matilde se sentía ofendida de su frialdad, pensando en una de esas venganzas con que satisfacen sus rencores las mujeres alegres; sólo que el cómplice de esta venganza se

presentaba bajo la forma de un bello joven, bien educado, de buena familia, amable y rico, y Matilde se confesaba con pesar que aquel joven perdía demasiado el tiempo en preliminares, y hubiese deseado que caminase un poco más de prisa.

Para animarle y probarle que su corazón estaba libre, no perdía ocasión de censurar á Fabricio en su presencia, y la víspera del viaje á Melún, en un almuerzo celebrado en casa de Adela, al que había asistido también Pablo Lange, habló con entusiasmo de un aderezo expuesto en el escaparate de un joyero, aderezo que le quitaba el sueño.

—Pues bien—le dijo Adela,—¿por qué no pides ese aderezo á Fabricio? Su deber es complacer tus deseos.

Pablo, que estaba escuchando la conversación, frunció las cejas.

Matilde se encogió de hombros y respondió: —¿Pedir á Fabricio un aderezo de veinte mil francos! ¿Qué poco le conoces! Fabricio es el símbolo del egoísmo; además, juraría que no tiene un cuarto.

Dos días después, al volver á París muy ofendida de que Fabricio la hubiese dejado para ponerse á disposición de su tío, Matilde encontró en su habitación, entre los dos ramos que habían correspondido á los dos días de ausencia, un sobre que contenía dos cosas: un papel rosa y una tarjeta.

El primero era un pagaré de veinticinco mil francos, á la vista y al portador, sobre una Casa de banca de París, y en la tarjeta, que era de Pablo Lange, esta-

ban trazadas estas palabras debajo del nombre: «Acepte usted el aderezo de la calle de la Paz con la misma alegría que yo se lo ofrezco.»

—Decididamente, es muy atento este Pablo. ¿Qué tiene de particular que mi corazón se interese por él? ¿Estaré enamorada? Sería interesante, por lo nuevo. Y guardó la tarjeta sobre su corazón y el pagaré en el cajoncito de un lindo mueble.

XXVIII

En el instante en que encontramos á la joven, ociosa y preocupada, echada en un diván de su gabinete, podrían ser las cuatro de la tarde.

El timbre de la puerta de la escalera sonó, y Matilde se estremeció.

—¿Si fuese Pablo!—murmuró.

La doncella asomó su rostro juvenil por la puerta del gabinete, y Matilde preguntó: —¿Quién es?

—El hermano de la señora.

—Que entre—dijo la joven visiblemente contrariada.

Renato Jaucelyn entró en el gabinete.

—¿Cómo estás, hermanita?—dijo sentándose.

—Ni bien ni mal—contestó Matilde con mal humor.

—Por lo visto, no era á mí á quien esperabas.

—No esperaba á nadie.

—¿No has visto hoy á Fabricio?

—Ni ayer ni hoy, y creo que en adelante le verá muy poco.

—¿Calle... ¿Habéis reñido?

—No, una separación amistosa. Fabricio tiene otras obligaciones, y desde hoy se dedica á su tío de Nueva York y á su tía de la mano izquierda, la loca de Melún. Le abandonó á su destino.

—¿Mal hecho!

—¿Por qué?

—Fabricio es un buen muchacho.

—Eso parece.

—Os amabais mucho.

—Lo creíamos, pero nunca tuvimos seguridad, y, una vez rota la cadena, creo que nos deja á los dos contentos por nuestra libertad.

—¿Quieres ser franca conmigo, hermanita?

—Según; la franqueza tiene sus peligros.

—No conmigo; confíesame que si sacrificas á Fabricio es porque hay otro galán entre bastidores.

—¿Y aun cuando así fuese...?

—Lo es, y te puedo nombrar al dichoso vencedor.

—¿Imposible!

—Pablo Lange.

Matilde se puso como la púrpura y guardó silencio.

—¿Es decir, que le amas?—preguntó Renato con acento casi paternal.

—Lo voy temiendo.

—Ten cuidado, hermana mía.

—¿Por qué?

—Es demasiado joven ese pretendiente.

los Carpatos; que los rusos avanzaban sin cesar, y que los soldados alemanes en masa llegaban a las líneas francesas con los brazos alzados, entregándose porque se morían de hambre.

También se anunció que, a lo más tardar, en la primavera de 1915 estarían agotadas las reservas alemanas. Más tarde se dijo que el Emperador alemán estaba gravemente enfermo, habiendo los médicos perdido toda esperanza de salvarle; que el Sultán había huido y que Gorizia sería conquistada por los italianos en agosto de 1915.

Otros periódicos aseguraban que la ofensiva rusa de los Carpatos llevaría a los ejércitos del Zar a Budapest y Berlín, y que secciones durante el invierno se helarían los austroalemanes en el frente ruso.

El citado periódico se propone publicar en el futuro estas noticias al lado de los hechos reales, para de ese modo demostrar al mundo entero el escaso valor de las noticias periodísticas francesas e inglesas.

La Conferencia económica.

NAUEN, 25. En la Cámara de diputados francesa contestó Briand a una interpelación sobre la Conferencia económica, declarando que la Conferencia que comienza el jueves no tiene ningún carácter oficial; que los acuerdos no obligan en forma alguna ni al Parlamento ni al Gobierno francés, y que éste no ha convocado dicha Conferencia.

La opinión pública en Rusia está contrariada por la Conferencia económica. El miembro del Consejo Imperial Kerikow pronunció en las sesiones estas palabras:

«Hemos vertido nuestra sangre para quedar bajo el yugo inglés, después de libertarnos del alemán. Rusia no es mas que un bocado sabroso para los aliados.»

La opinión general en Rusia es que la aproximación económica a los aliados sólo traerá consigo la inundación de Rusia por el capital y las mercancías de éstos.

El «Newspic Wremia» dice que los ingleses pedirán la libre importación de toda clase de objetos.

El «Dien» opina que Rusia no debe dejarse arrollar en la Conferencia económica.

El periódico suizo «Berne Tagblatt» comunica que, a causa de la resistencia rusa hacia la Conferencia, ha nacido una tensión entre Rusia y sus aliados del Oeste.

El Gobierno de San Petersburgo considera como un gran peligro la ruptura con las Potencias centrales, negándose por eso el ministro de Comercio ruso, Príncipe Shamskowskoi, a tomar parte en las deliberaciones de París, aconsejando lo mismo a sus subordinados.

En el Parlamento italiano declaró el diputado Sr. Cappa, entre atronadores aplausos de la Cámara, que Italia no haría una guerra comercial después de la militar. También el socialista de la oposición Sr. Treves obtuvo aplausos generales al hablar en contra del concierto de un compromiso económico contra las Potencias centrales.

La Prensa suiza hace resaltar que el representante interparlamentario italiano en la Conferencia, Sr. Luzzatti, consideró igualmente imposible una guerra económica, después de la campaña militar.

Voladura de una fábrica de pólvoras.

SALONICA, 25. Una fábrica de pólvoras alemana instalada en el pueblo de Merze, cerca de Dedeagatch, ha volado, causando numerosas víctimas.

La agricultura búlgara.

NAUEN, 25. El ministro de Agricultura búlgara, Dutschew, manifestó al periódico «Utro» que en la antigua Bulgaria había aumentado en un 20 por 100 la superficie cultivada, y que en el territorio conquistado trabajaron en las faenas agrícolas los soldados, facilitando el Gobierno simientes.

El ministro calificó de sumamente satisfactorio lo realizado hasta ahora.

Italianos y belgas.

EL HAVRE, 25. Los periódicos belgas reproducen el discurso pronunciado en el Parlamento italiano por el diputado católico Meda, presidente del Consejo provincial de Milán, protestando contra el de Martin Spahn, diputado del Centro en el Reichstag. Spahn dijo que Bélgica debe quedar sometida definitivamente al Imperio alemán, y Meda contesta que tal afirmación ofende la conciencia moral y jurídica en el mundo entero, y que la condición «sine qua non» de toda paz en Europa tiene que ser el reconocimiento por Alemania del acto cometido con Bélgica y su indemnización suficiente.

Meda fué el diputado católico que mucho antes de entrar Italia en la guerra declaró en la Juventud Católica que era partidario de la neutralidad; pero que la violación de la neutralidad de Bélgica constituía un delito internacional intolerable.

Su actitud influyó decisivamente a hacer la opinión pública italiana, sobre todo en los círculos católicos, contra Alemania.

El Zar en la línea de fuego.

PETROGRADO, 25. (Oficial.) El Emperador ha pasado los días de Semana Santa en la línea de fuego, con el fin de permanecer durante esta gran fiesta cristiana al lado de los miembros de su Estado Mayor.

El profesor Fredericq.

GINEBRA, 25. La *Nieuwe Rotterdamse Courant* dice que Paul Fredericq, el antiguo profesor de Gante, aprehendido por los alemanes, ha sido internado en el campo de oficiales de Gutersloh (Westfalia).

El Papa y los belgas.

ROMA, 25. El Papa ha recibido a los duques de Vendome, hermanos de los Reyes de Bélgica, durante la cariñosa audiencia cerca de una hora.

Benedicto XV ha conferido al rector de la Universidad de Lovaina, Mons. Paulino Latouze, el título de pronotario apostólico, y el de camarero secreto a Mons. Carlos Sastroul, sacerdote de Brujas y uno de los discípulos predilectos del cardenal Mercier, que es actualmente catedrático de la Universidad de San Pablo, del Brasil.

El Papa prepara continuamente nuevos lo-

tes de libros para la restauración de la destruida Universidad de Lovaina.

El balance del «Deutsche Bank».

AMSTERDAM, 24. El periódico alemán «Der Tag» publica el siguiente artículo:

«El Consejo de Administración del «Deutsche Bank» ha sorprendido con un resultado altamente satisfactorio de su último balance a sus accionistas y banqueros en general.

Se espera desde luego una mejora del dividendo; pero nadie se atrevió a calcular que podría importar un 2 y medio por 100, y que se conseguiría en los actuales tiempos alcanzar otra vez el tipo de 12 y medio por 100, como en el último año de paz.

No estaría justificada una política de restricción de dividendos ante el pingüe resultado que ha permitido conceder también a las reservas nuevos aumentos.

Los datos sobre la actividad del «Deutsche Bank» en 1915 exceden en mucho a los de 1914. En el año 1914 consiguió el «Deutsche Bank» la incorporación del «Bergische-Maerkische Bank» y el aumento del capital de acciones en 50 millones, siendo su capital social hoy 250 millones de marcos.

Este nuevo estado de cosas ya tuvo su expresión en el balance de 1914, y ahora, como nuevo factor, sólo hay que tener en cuenta que dejan de figurar en el actual balance los negocios de la sucursal de Londres, que todavía figuraron en el anterior de 1914 por el primer semestre de dicho año; de modo que el valor total de operaciones realizadas importa, descontando 10.000 millones que corresponden a la sucursal citada, 106.000 millones, y no obstante esta reducción, el valor total de operaciones es en 474 millones superior al del año anterior.

De la sucursal londinense, que está en liquidación forzosa, sólo se sabe que no se le presentan ya aceptaciónes y que no debe ya nada al Banco de Inglaterra; por lo demás, es imposible saber nada respecto de la situación actual de la sucursal inglesa. Sin embargo, vuelven a figurar en el balance activo y pasivo de la sucursal de Londres, conforme a las últimas notas que obran en poder del Consejo de administración.

Entre las diferentes clases de ganancias ocupa, naturalmente, lugar preeminente lo recaudado por intereses y efectos comerciales, que se eleva a 48'1 millones, demostrando esta cifra, casi igual a la de beneficios líqui-

dos, que este Banco tiene su principal fuente en las operaciones corrientes de banca.

El total de la ganancia bruta, incluso el saldo de ganancias de 11'51 millones del año 1914, ha aumentado en 10'62 millones, é importa 88'71 millones, ó sean 35'5 por 100 del capital de 250 millones.

La unión de los aliados.

AMSTERDAM, 24. El periódico *Hirap*, de Budapest, publica la siguiente información:

«El objeto de la última Conferencia de los aliados en París era establecer un perfecto acuerdo entre todos. Pero Rusia exigió que la Conferencia solucionase la cuestión de los Dardanelos, según la promesa hecha por los ingleses y franceses. Rusia también pidió que tuviera asegurada su plena libertad de movimiento en Asia y que las operaciones asiáticas de Rusia quedasen excluidas de las deliberaciones de la Conferencia.

Inglaterra, en contra, expresó el deseo de que Rusia desistiera de estos planes, a lo que declaró el Presidente del Consejo ruso que Rusia hacía la guerra para fines rusos y no enviaría ningún representante a la Conferencia.

Por mediación de Francia se llegó luego a un compromiso mutuo; pero cuando después Mr. Asquith pidió una enérgica acción militar rusa en Europa, el delegado ruso Schilinski declaró que Rusia no podía permitir que su estrategia estuviese dirigida desde el Támesis, porque hasta ahora Inglaterra no había demostrado ninguna superioridad militar.»

Cierre de la frontera suiza.

GINEBRA, 25. La frontera entre Alemania y Basilea está nuevamente cerrada a los suizos. Desde el sábado por la noche ningún bulto ni viajero puede pasar desde hace cuarenta y ocho horas.

Submarinos en el Mediterráneo.

BARCELONA. (Martes, tarde.) Telegrafían de Ibiza que ha sido visto días pasados un submarino rondando la costa del Norte de aquellas islas.

Los tripulantes de un vapor que entró en aquel puerto aseguraron haber visto otro submarino entre Mallorca y Menorca, suponiendo que tomaba provisiones de un falucho con motor, que había salido antes de aquellas islas cargado de bencina.

NOTICIAS DE MADRUGADA

Un combate naval angloamericano

En Dublín ha habido serios desórdenes

COMUNICADO OFICIAL FRANCES

Ataques y progresos.

PARIS, 25. Parte oficial de las 23:

En el Norte del Aisne, después de preparación por la artillería, nuestras tropas tomaron esta mañana un pequeño bosque al Sur del bosque de Buttes, región de Ville aux Bois.

En Argona, los disparos de nuestras baterías pesadas han destruido un puesto alemán y estropeado unos cincuenta metros de trinchera enemiga en el sector de Four de Paris.

En la cota 225 los alemanes han hecho estallar una mina.

Nuestros tiros de contención han impedido al enemigo ocupar el hoyo, del que organizamos el borde Sur.

En el Oeste del Mosa bombardeo intenso de la cota 304, de las regiones de Manesey de Cimieres.

En el Este el día ha sido relativamente tranquilo.

En Woevre bombardeo muy violento del sector de Moulainville.

Durante todo el día no hubo ninguna acción de infantería.

Una de nuestras piezas de largo alcance ha bombardeado eficazmente la estación de Heudicourt.

En Lorena, en el Sudeste de Bandevillers, los alemanes, después de intenso bombardeo, han dirigido hacia el medio día un fuerte ataque contra el saliente que forma nuestra línea en la Chapelette.

El ataque ha sido violentamente rechazado. Algunas fracciones enemigas que habían puesto pie en la parte Nordeste del saliente, han sido rechazadas en las primeras horas de la tarde y en parte aniquiladas por nuestro fuego.

Hemos hecho unos 15 prisioneros, entre ellos un oficial.

COMUNICADO OFICIAL ALEMAN

Ataques rechazados.

NAUEN, 25. Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que tanto la actividad de la artillería como la de los aviones ha sido muy viva por ambas partes.

Al Oeste del Mosa hubo anoche, al Nordeste de Avocourt, luchas con granadas de mano.

Un ataque emprendido por los franceses en varias días sucesivas contra nuestras trincheras situadas al Este de la altura de Mort Homme, se malogró ante nuestro fuego de infantería.

Nuestros aviones bombardearon profusamente numerosos abrigos y acantonamientos enemigos.

Nuestros cañones antiaéreos derribaron en Tahure un avión enemigo y destruyeron otro, que cayó dando tumbos al Este del Mosa.

Teatro oriental de la guerra.—Al Sudeste de Garbunowka se malogró de nuevo otro ataque ruso, sufriendo el enemigo numerosas bajas.

Una escuadrilla de aviones alemanes atacó

con visible éxito la línea férrea y las factorías de Molodetschmo.

Teatro de la guerra en los Balcanes.—Nada nuevo.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Duelos de artillería.

COLTANO, 25. Mando supremo:

«Acciones de artillería, particularmente en el Alto Cordevole y en la zona del Norte y Saint Michele (Carso). No hay ningún otro acontecimiento digno de mención.»—Firma: Cadorna.

COMUNICADO OFICIAL BRITANICO

Cañones.

LONDRES, 25. Oficial.

«Actividad de la artillería en diversos puntos.

Hemos bombardeado las estaciones de Commines y de Varneton.

Ha habido 29 combates aéreos. Dos aviones alemanes han sido derribados.

Nuestros aparatos regresaron indemnes.»

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Lo del «Tubantia».

LYON, 25. El Gobierno holandés ha enviado a Berlín al director de la fábrica holandesa de torpedos navales para hacer una investigación sobre el torpedo que hundió al «Tubantia».

Combate frente a la costa inglesa.

POLDHU, 25. Comunica el Almirantazgo británico que hacia las cuatro y media de esta madrugada una escuadra alemana de cruceros de combate, acompañada de cruceros ligeros y de destroyers, hizo su aparición delante de Lowestoft.

Las fuerzas navales locales entablaron el combate, y después de 20 minutos de lucha, la escuadra alemana se retiró, perseguida por nuestros cruceros ligeros y nuestros destroyers.

En tierra fueron muertos dos hombres, una mujer y un niño.

Los daños materiales son insignificantes.

Los alemanes hicieron blanco en dos cruceros ligeros ingleses y un destroyer.

Ningún buque británico fué hundido.

ACONTECIMIENTOS EN EL AIRE

Cuatro aviones alemanes derribados.

PARIS, 25. Comunicado de las once de la noche:

«Cerca de Vauquois un avión enemigo, obligado a aterrizar en sus líneas después de un combate, ha sido destruido por nuestros cañones.

En la región de Verdun un avión de caza ha abatido un avión alemán, que cayó en la cota Poivre, a cincuenta y tres metros de nuestras trincheras.

Un tercer aparato enemigo, descendido por

uno de nuestros pilotos, fué abatido en el bosque de Forges.

En fin, un fokker, ametrallado a quemarropa por uno de nuestros aviadores, cayó verticalmente en la región de Hattenchatel.

En la noche del 24 al 25 uno de nuestros dirigibles arrojó diez granadas de 135, y seis de 220, sobre la estación de Conflans.»

En Egipto.

EL CAIRO, 25. El día 24 de abril, ocho aeroplanos ingleses atacaron el campo de Katia, destruyéndolo.

Los aparatos causaron pérdidas considerables al enemigo, el cual abandonó la región de Quatia.

COMBATES EN VERDUN

Dice la «Gaceta de Lausanne».

GINEBRA, 25. La *Gaceta de Lausanne* escribe:

«Hoy, en las inmediaciones de Verdun, la artillería francesa contesta tiro por tiro a la artillería alemana.»

El general Petain tiene a mano reservas suficientes para hacer frente a todas las eventualidades, y el fracaso alemán del 9 de abril ha venido a decuplar la fuerza moral de su ejército.

La batalla de Verdun, que puede durar todavía semanas, está desde luego perdida por el Kronprinz.

Podrá renovar sus ataques costosos, hasta ganar algún terreno, pero agotará su ejército.»

NOTICIAS DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

El conflicto germano americano.

LYON, 25. Es muy interesante la lectura de los periódicos alemanes, pues sus apreciaciones son sumamente curiosas.

La *Gaceta de Colonia* asegura que el pueblo alemán no podía esperar la actitud del Presidente Wilson y que es preciso ver en esta actitud del Presidente el triunfo de la diplomacia inglesa. El asunto del *Sussex* sólo ha sido un pretexto para la más violenta manifestación de hostilidad que haya tenido nunca América contra Alemania.

La *Gaceta de Francfort* quisiera hacer creer que aun existen dudas sobre el torpedeamiento del *Sussex* por un submarino alemán. Hace un llamamiento a los peritos para que pongan en claro del lado de quién está la razón, y añade: «Es imposible y sería injusto que Alemania y América entren en guerra una contra otra porque sea dudoso el accidente ocurrido al *Sussex*.» El *Lokal Anzeiger* no admite que Mr. Wilson hable en nombre de la humanidad, y expresa la opinión de que el Gobierno alemán podrá probar que ha sostenido sus compromisos el 8 de febrero.

El *Morgen Post* dice que la última palabra la pronunciará el Congreso, que es el que decidirá entre la paz y la guerra. Ha aclamado a Mr. Wilson; pero aún le queda tiempo de reflexionar antes de que las cosas lleguen al punto extremo.

Condecoraciones.

LYON, 25. El Emperador de Alemania ha concedido la cruz de Hierro por sus servicios civiles al Presidente del Consejo de Austria Hungría, al ministro de Negocios Extranjeros, Burian, y al conde Tisza.

Rusia y Rumania.

BERNA, 25. Según un telegrama de Czernovitch a *La Epoca*, de Bucarest, Rusia ha permitido la expedición a Rumania de 500 caballos.

El hijo de Venizelos.

PARIS, 25. El hijo mayor de Venizelos, nombrado agregado a la Legación de Grecia en París, ha llegado hoy.

El azúcar en Francfort.

BERNA, 25. Por acuerdo del Ayuntamiento de Francfort, los habitantes de dicha ciudad estarán sujetos a no consumir más de 400 gramos de azúcar por persona y dos semanas.

Oficial de Correos condenado.

GINEBRA, 25. El oficial de Correos Victor Remy ha sido sentenciado por el Consejo de guerra a dos meses de prisión por haber comprado en Francfort y traído a Alsacia varios periódicos franceses.

Cuestiones económicas.

BERNA, 25. La Agencia Wolff anuncia que el 26 de abril llegarán a Viena los representantes de las diferentes Administraciones alemanas, encargadas de discutir con la autoridad vienesa competente la cuestión de las Aduanas y otras cuestiones económicas.

Sesión secreta.

LONDRES, 25. La Cámara de los Comunes aprobó la sesión secreta, desalojándose la Cámara inmediatamente.

El Canciller ha regresado.

BERNA, 25. Se anuncia que el Canciller ha regresado a Berlín, volviendo del gran Cuartel general, esta tarde.

Puede deducirse que las deliberaciones referentes a la nota americana y la contestación que se la dará están terminadas.

Desórdenes en Irlanda.

POLDHU, 25. Mr. Birrel manifestó hoy en el Parlamento que en Dublín habían ocurrido serios disturbios.

El edificio de Correos había sido tomado por la fuerza, y habían perecido unas 12 personas, incluyendo cuatro ó cinco soldados.

El Gobierno domina la situación, y el movimiento ha sido contenido.

Una conmemoración.

LONDRES, 25. Hoy hubo en Londres grandes manifestaciones de entusiasmo, relacionadas con motivo de los funerales, en la célebre abadía de Westminster, en honor de los valientes soldados de Australia y Nueva Zelanda muertos gloriosamente en Gallipoli.

El día, que estuvo espléndido, contribuyó a dar a la ceremonia un carácter más impresionante.

El Rey y la Reina, Bonar Law, Balfour, Hughes y los primeros ministros de Australia figuraban entre los asistentes, en donde se veía también a los altos comisarios de los

AVISOS UTILES

PINEDA.-Montera, 2 Sastrería.-Paños ingleses por metros.

dominios, el lord alcalde de Londres y una brillante concurrencia de oficiales de los ejércitos de mar y tierra.

Un contingente de 2.000 hombres de Australia y Nueva Zelanda, todos heridos ó enfermos durante la expedición a los Dardanelos, atravesaron Londres precedidos de las músicas y fueron a la abadía.

El desfile de héroes fué aclamado largamente en todo el recorrido.

La plaza de Trafalgar estaba atestada de gente, siendo allí el entusiasmo delirante á medida que las tropas desfilaban.

Estos bravos dieron pruebas de que no se olvidan de sus proezas y de sus sacrificios por la patria.

El Rey y la Reina fueron objeto de una calurosa demostración de simpatía en el exterior de la abadía.

El servicio fué lo más sencillo.

El canónigo, en lugar de sermón, leyó las proezas de aquellas muertes heroicas.

Después del servicio las tropas volvieron a pasar por las calles, engalanadas y tomaron parte en el *lunch*, asistiendo a las representaciones teatrales en su honor.

Una memoria.

POLDHU, 25. La Memoria publicada por el ministerio de Negocios Extranjeros británico, en contestación a la nota de los Estados Unidos de fecha 5 de noviembre de 1915, relacionada con el examen de cargamentos americanos, contiene una declaración del almirante Jollicoe, en la que manifiesta que las dimensiones de los buques modernos hace mucho más difícil la inspección que cuando los buques eran más pequeños.

Esta dificultad es aumentada por la práctica que se sigue con referencia al contrabando llevado en el equipaje de los pasajeros, en fardos y toneles, etc., lo que hace necesaria una inspección muy minuciosa, que no puede verificarse en alta mar.

Este contrabando, que no va en las bodegas de los buques, se refiere especialmente a metales de valor, tales como níquel.

Estos y otros hechos son causa de que se deban conducir los buques a puertos para verificar la inspección.

Esta circunstancia es causa también de que no se puedan detener los buques en alta mar, y es en interés de los neutrales que el examen sea verificado en puerto.

NOTA OFICIAL RUSA

La navegación por el mar Blanco.

La Embajada de Rusia comunica que, visto el estado de guerra, el Gobierno imperial establecerá en breve un reglamento, en virtud del cual la importación de mercancías por el mar Blanco que no tenga relación inmediata con la defensa nacional, no será admitida mas que bajo una autorización especial en cada caso, separadamente.

UNA NIÑA MUERTA

A última hora se ha sabido en Madrid que en la carretera de Carabanchel, frente a la colonia de artesanos, fué arrollada y muerta por un automóvil una niña de diez y seis meses, hija del peón caminero que vive en una caseta próxima.

El Juzgado de Carabanchel intervino en el suceso.

No se sabe aún el número del automóvil ni el nombre de la niña.

NUOVA ESTACION TELEGRAFICA

ROMANONES. (Martes, noche.) CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Madrid.—Establecido el servicio telegráfico oficial en Romanones, tengo el gusto de participárselo, aprovechando la ocasión para saludarla, ofreciéndome incondicionalmente.—El alcalde, Eusebio Sánchez.

SUCESOS DEL DIA

A golpes con los guardias.

Al amanecer regresó a su domicilio, situado en la calle Mayor, un joven que volvía algo trastornado por las bebidas alcohólicas.

Como para llamar a su casa empleara formas que alarmaron a los vecinos, los guardias Eduardo Jiménez, núm. 139, y Cayetano Blázquez, 188, se vieron precisados a reconvenirle. Y con este motivo surgió entre el trasnochador y los dependientes de la autoridad una cuestión, que acabó de mala manera.

El joven, furioso é indómito, se negó a obedecer a los guardias, rasgándole la manga del capote a uno y produciéndole heridas al otro, cuando éstos trataron de llevarle a la Comisaría.

Tan irreducible se mostró el muchacho, que fué necesario para conseguir este objeto la cooperación de otra pareja de Seguridad.

En la Casa de Socorro del distrito tuvieron que ser asistidos: el rebelde joven de una contusión en la boca, producto según él del puñetazo de un guardia; el núm. 188 de un mordisco en el dedo índice de la mano derecha, y el 139, de contusiones diversas y erosiones abundante.

El escandaloso fué puesto á disposición del Juzgado de guardia.

Una riña.

Por cuestiones del oficio rieron los panaderos Francisco Ortega y Eusebio de Antón y Hernández.

Ambos se produjeron heridas de pronóstico reservado.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST,"

INFORMACIONES DE MADRID

Nace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

26 de abril de 1866.

Hoy, como ayer, podemos decir que el orden público está completamente asegurado; pero en nuestro deber de explicar ciertos sucesos que pasan a nuestra vista, ciertos actos de las autoridades, esas visitas domiciliarias que, siquiera sea con todos los requisitos que exigen las leyes, se han hecho estos días, y que tan censuradas son por los periódicos opositoristas, no debemos ocultar que se verifican viajes y conferencias, que se piden y dan instrucciones, que se recorren determinadas localidades, sosteniendo la fe en los pocos que sueñan en trastornos, y que todo esto lo ve, lo sigue y lo sabe el Gobierno, quien, encerrado dentro del círculo de la ley, y estando decidido a no salir de él mientras los alborotadores no le precedan, se contenta con vigilar a éstos y prepararse para hacer abortar sus planes ó desbaratar rápidamente sus intentos.

Por lo demás, el Gobierno está en la persuasión, como lo ha declarado esta tarde el duque de Tetuán en el Senado, que todos los esfuerzos de los revolucionarios se estrellarán, no sólo en el Gobierno, sino en la sensatez y la lealtad del pueblo, que no puede prestarse a secundar a los revoltosos.

IEBA Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

PARA HOY

Boletín religioso

Miércoles 26 de abril de 1916.

Sale el Sol á las 5,21.

Se pone á las 19,4.

Sale la Luna á las 2,17.

Se pone á las 13,10.

Santos del día.

Santos Cleto y Marcelino, papas; Basileo, Pedro, Claudio, Cirino y Antonino, mártires; Lucidio, obispo y confesor, y Santa Exuperancia, virgen.

SAN RICARIO, presbítero y confesor.—Nació de padres humildes en una aldea de Pontthieu.

Sus primeros años los pasó dedicado á las faenas del campo y la práctica de todas las virtudes.

Más tarde ingresó en el sacerdocio y obtuvo grandes triunfos predicando el Evangelio. Hizo un viaje á Inglaterra, y vivió algún tiempo en compañía de unos célebres monjes que vivían con la mayor santidad.

Ricario logró convertir al Rey Dagoberto I. Vivió en los bosques de Cressy de una manera ejemplar, hasta el día 26 de abril del año 645, en que murió santamente.

CULTOS

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen y San Luis (Carmen, 12), y continúa la novena al Santísimo; á las siete, misa cantada para manifestar á S. D. M.; á las diez y media, la mayor, y por la tarde, á las cinco, oración mental, sermón por el reverendo padre Luis Urbano, dominico; novena, plegarias y reserva.

En el Cristo de la Salud sigue la solemne novena á su titular; á las diez y media se manifestará á S. D. M. y se cantará misa mayor; á las once y media se rezará el trisagio y la novena y se dará la bendición; por la tarde, á las seis, estación, rosario, sermón, que predicará el padre Miguel Alarcón; novena, plegarias y reserva.

La misa y oficio son de la octava de Pascua, rito semidoble, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en Los Luises y Espíritu Santo, ó de la Esperanza en Santiago.

Espíritu Santo. Adoración nocturna.—Turno: San Vicente de Paúl.

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO

Carrera Diamant.

El reglamento de esta carrera ciclista es el que á continuación publicamos:

Art. 1.º Esta prueba, costeada y organizada por D. Crispín Agustín López, será libre para todas las marcas, y en ella podrán participar los corredores de las tres categorías.

Art. 2.º Su celebración tendrá lugar el día 30 del corriente, dándose la salida á las nueve y media de la mañana en el kilómetro 4 de la carretera de la Coruña al 29 de la misma y regreso; en total, un recorrido de 50 kilómetros.

Art. 3.º La Unión Velocipédica Española, por cuyo reglamento de carrera se regirá esta prueba, nombrará el Jurado y los jueces interventores.

Art. 4.º El Jurado se constituirá á las nueve en punto, á cuya hora deberán presentarse los corredores para la firma y colocación de dorsales.

Art. 5.º Esta carrera se disputará sin entrenadores.

Art. 6.º Para cada categoría se concederán los premios siguientes:

Un primer premio de 30 pesetas.

Un segundo premio de 25.

Un tercer premio de 20.

Art. 7.º Las inscripciones para tomar parte son gratuitas, y se admitirán hasta las ocho de la noche del sábado 29 del corriente en casa del Sr. Agustín, calle Núñez de Arce, 4.

Art. 8.º El Jurado se retirará á las dos

horas y media de darse la salida, y su fallo será inapelable.

Art. 9.º Los corredores se presentarán con el traje reglamentario de carreras.

Art. 10.º El organizador no admite responsabilidad por accidentes padecidos ó causados por los corredores.

NOTAS VARIAS

Exposición canina.

El día 1.º de mayo próximo, á las ocho de la noche, termina el plazo de inscripción para la Exposición canina que inaugurará el 11 de dicho mes la Real Sociedad Central de Fomento de las Razas caninas en España en el Parque de Madrid.

De no cerrarse la inscripción el día 1.º de mayo, cosa no probable por el número de perros ya inscritos, los que se matriculen después de esta fecha no podrán figurar en el Catálogo, y no tendrán derecho á más premios que á medallas y menciones.

La inscripción debe hacerse en las oficinas de la Sociedad, Los Madrazo, 18, de cuatro de la tarde á ocho de la noche.

Los Amigos del Campo.

Esta Sociedad ha celebrado su anunciada carrera á pie Campeonato especial de la lengua española, que ha constituido un éxito por el número de corredores que en ella tomaron parte y por la numerosa concurrencia que llevó el acto al paseo de la Castellana. El Jurado de salida y llegada se situó en la plaza de Colón; estaba formado por los señores Ruiz-Ferry, Gil Mateos, De Julián, Menéndez de la Vega, Angulo y Lozano, actuando de cronometradores los Sres. Estébanez y Vallés.

Tomaron parte en la prueba 26 corredores de los 38 que se habían inscrito. Se clasificaron 25, por haberse retirado uno de ellos, en el orden siguiente:

Antonio Fernández, que hizo el recorrido en 20 minutos, 7 segundos y 2/5; Luis García Cisneros, en 20 m. y 12 s.; Max Muller, 20 m. y 22 s.; José Riera, 20 m., 22 s. y 2/5; Víctor Alonso Castiella, 20 m. y 57 s., siguiendo los restantes Eduardo Valverde, Manuel Sánchez, Basilio Sevillanos, Luis Garrajo, Aurelio Fernández, Emilio Soto, Luis Heredia, Angel Elvira, Leonardo Castellano, Benito Martín, Luis Chicharro, Eusebio Espinosa, Manuel García, José Coro, Justo Coro, Jesús Carrasco, Angel Muzás y Manuel Villarrubia.

Esta laboriosa Sociedad, que cada acto que organiza es un nuevo acierto que puede añadir á su brillante historia, tiene en preparación un concurso de alpinismo, del que próximamente se publicarán las bases. Tendrá por objeto estimular el conocimiento de las más altas montañas próximas á Madrid y reunir acerca de ellas una serie de conocimientos útiles á todos los excursionistas. Se logrará al propio tiempo formar un núcleo de expertos guías y un cúmulo de itinerarios con interesantes datos, de que hasta la fecha se ha carecido.

La importancia de este proyecto, que en breve se llevará á la práctica, es tanto mayor cuanto que en España, según es sabido, no existen publicaciones oficiales ni de ningún género que ofrezcan al público, en cualquiera de sus aficiones ó necesidades, datos suficientemente fidedignos sobre nuestras cordilleras.

EN HONOR DE DIAZ AGERO

Innegables son las simpatías de que goza el laborioso é inteligente presidente de la Diputación provincial de Madrid, Sr. Diaz Agero, entre sus compañeros de Corporación, sin distinción de colores políticos, pues si bien cada uno de los representantes de la provincia laboran, como es natural, por el progreso del partido en que están afiliados, como representantes de la provincia de Madrid no tienen otro ideal que la buena marcha administrativa, honrándose muy mucho con ser presididos por tan excelente compañero, cuya ordenación de pagos se ajusta á la más exquisita normalidad.

Y estas simpatías se han vuelto á manifestar nuevamente con motivo de haber sido elegido senador del Reino por la provincia de Teruel el Sr. Diaz Agero (D. Alfonso).

Al efecto, hoy, á las ocho de la noche, en la terraza del Casino de Madrid, será obsequiado el Sr. Diaz Agero con una comida íntima, por los diputados provinciales, sin distinción de partidos; por el secretario general de la Corporación, Sr. Vifials, y por los jefes de Sección de las oficinas centrales, en representación de todos los funcionarios de la misma, tan queridos y respetados por el mencionado presidente y por todos los diputados provinciales.

El acto promete estar muy animado, en el cual sólo el compañerismo y el afecto hacia el distinguido anfitrión habrá de ser la nota que impere en la comida íntima, verdaderamente fraternal, de los representantes de la provincia de Madrid.

Tribunal de actas protestadas

El Tribunal de actas protestadas ha acordado señalar el viernes, día 28 del actual, á las nueve y media de la mañana, para la vista de las actas siguientes:

Santa María de Nieva, Illescas, Bande, Alcázar de San Juan, Amurrio, Arenys de Mar, Becerrea, Burgos, Chantada, Castrojeriz, Cellanova y Gandía.

A las doce y media se suspenderán las vistas, dando comienzo á las cuatro y media de la tarde, hasta su terminación.

Los expedientes electorales estarán de manifiesto en las Secretarías respectivas, á disposición de los candidatos, en los días hábiles anteriores al señalamiento.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

La línea de Filipinas.

La Comisión de la línea de Filipinas, conforme se indicaba en la nota anterior, ha continuado ayer tarde las gestiones iniciadas con el señor marqués de Cortina, quien habiéndose hecho cargo de varias de las observaciones formuladas, ha concretado la actitud que adoptará y propuesta consiguiente que hará al Gobierno. Consiste ésta:

Primero. Además del vapor que saldrá para Filipinas el próximo día 30, se realizarán cinco viajes más, hasta fin de año, con salidas fijas y periódicas, tocando únicamente en puertos de España y con las escalas posibles en el Mediterráneo.

Segundo. Respecto á los puertos en los que no se mantengan las escalas actuales, el director de Comercio ha ofrecido gestionar cerca de la Compañía Transatlántica la concesión de los oportunos transbordos en fletes directos.

Seguidamente, se ha trasladado la Comisión al ministerio de Estado, siendo recibida por el señor Presidente del Consejo de ministros, y enterado de los extremos de concordia á que se había llegado con el señor director de Comercio, y de la necesidad de procurar que el precio de los fletes no siga en aumento, ha ofrecido hacerse intérprete de esta unánime y justísima aspiración para tratarla con sus compañeros de Gobierno.

Los comisionados muestran esperanzas de llegar muy en breve á la solución definitiva y equitativa de tan transcendental problema, por medio de las oportunas disposiciones, que al parecer se publicarán de un momento á otro en la «Gaceta».

La intervención acertada de los diputados Sres. Giner de los Ríos, Padrós Torres y Guirarro, ha contribuido poderosamente á la rapidez y términos del acuerdo de referencia.

El director de Comercio manifestó á los periodistas que había celebrado dos conferencias con los representantes del Fomento de la Producción Nacional y otros elementos económicos interesados en el mantenimiento de la línea de Filipinas; que les había hecho presente que esa línea había sido muy combatida por él y por otros diputados al discutirse la ley de Comunicaciones marítimas en el Congreso, y que por transacción se había mantenido á título de ensayo, y á ver si se conseguía con ella mantener y ampliar nuestro tráfico de exportación á aquellas islas; pero que el ensayo había sido concluyentemente negativo, porque tres años después, en 1912, nuestra exportación había quedado reducida á 12.189 toneladas; en 1913 bajó á 9.944, en 1914 á 5.488, y en 1915 á 5.292, siendo, pues, llegado el caso de hacer uso de la autorización del artículo 17 de la ley, y destinar sus barcos á la carrera de América, en la que tanta falta están haciendo por diferentes conceptos.

Eso no quiere decir que se intente dejar desamparado ese comercio de exportación, aun cuando sea minúsculo, y así se lo había ofrecido á los conserveros, siquiera la cantidad de conservas exportadas fuese poco más de 700 toneladas anuales. Que otras protestas que había recibido eran ridículamente desproporcionadas, pues hablar de cierres de fábricas de cementos, hilados y material eléctrico; de despido de operarios y pérdidas de millones de pesetas, cuando de cales y cementos se exportan 54 toneladas al año, de hilados de todas clases 57 y de material eléctrico 10 toneladas, y pretender para eso el mantenimiento de una línea con 13 viajes anuales, 70.000 toneladas de carga y 2.593.000 pesetas de subvención era vivir fuera de la realidad y creer que los que gobiernan lo hacen á ciegas.

Que respecto á la importación sólo podía preocuparnos de lo que sean primeras materias para nuestra industria, y de esa clase sólo se importaban el abacá y la copra. Del primer producto, y como consecuencia del anuncio publicado en la Prensa, sólo se habían recibido en la Dirección peticiones para importar 400 toneladas de aquí á fin de año, y según los datos de la Dirección de Aduanas, la importación total no pasaba de 800 toneladas, ó sea poco más del 10 por 100 de un barco.

Respecto á la copra, aunque dispuestos á favorecer su importación, lo haría sólo en las proporciones moderadas de años anteriores, porque ese producto era un aceite de nuez de coco empleado principalmente para la fabricación de jabones, y que por sus condiciones había perjudicado grandemente al aceite de oliva español, riqueza que hoy padecía una gran crisis, pues era, con la naranja, los únicos productos de la tierra á quienes la guerra, lejos de hacerles mejorar de precio, los había depreciado.

Y, en resumen, que lo único que podía ofrecer era mantener fletes directos en proporción á las necesidades justificadas, pero sobre la base de la supresión de la línea subvencionada en la forma actual; fletes que serían en viaje directo de España á Filipinas, sin arranque de puerto extranjero, para evitar lo que ocurre hoy con esa línea, que como arranca y muere en Liverpool va abarrotada de mercaderías extranjeras, no siendo ese ciertamente el objeto de la subvención.

Los comisionados deliberaron sobre las razones expuestas y acordaron aceptar lo que proponía la Dirección, siempre que sus fletes se garantizaran de aquí á fin de año en cinco expediciones periódicas, á más de la del 30 del corriente, tocando en puertos españoles solamente y conservando el mayor número posible de escalas.

En su consecuencia, el director de Comercio gestionará lo necesario con las Compañías navieras.

El director de Obras públicas ha manifes-

tado que se han liquidado ya los créditos concedidos para atender á la crisis obrera.

Con ellos se ha venido sosteniendo á más de 13.000 hombres, que apenas han recibido trabajo útil, importando semanalmente sus jornales unas 220.000 pesetas.

En estas dos últimas semanas habrán sido despedidos, aproximadamente, 4.200, quedando aún, por tanto, un contingente de 9.000.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Escalafón del Magisterio.

La Comisión organizadora del escalafón general del Magisterio, en su última sesión celebrada el 19 del actual, discutió y aprobó cuantos expedientes esperaban su dictamen, sin que quedara un solo asunto pendiente de despacho.

La misión encomendada á dicha entidad está desarrollándose en un modo normal, sin retrasos ni aplazamientos.

El escalafón general del Magisterio está declarado definitivamente desde hace tiempo, habiendo terminado, por tanto, su período constituyente; pero, como todo escalafón, está sujeto á las rectificaciones anuales impuestas por el aumento de personal, que no pueden cesar mientras existan maestros nacionales.

No existe otro retraso que el de la publicación, y éste depende de la *Gaceta de Madrid*, no de la Secretaría de la Comisión, que tiene entregado el original correspondiente.

TRANSPORTES DE MERCANCÍAS

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias á domicilio.

Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Teléf. 801.

CONFLICTO EN PUERTA

¿SE CERRARÁ LA PLAZA DE TOROS?

El alcalde ha dado á los periodistas una noticia sensacional en los tiempos que corremos, que al hacerse pública apasionará más los ánimos que los últimos telegramas de la batalla de Verdun, la subida de las subsistencias y la crisis obrera.

El empresario de la Plaza de Toros de Madrid ha declarado que está dispuesto á cerrar la Plaza, acaso en la próxima semana.

La causa es la siguiente, según refirió el Sr. Ruiz Jiménez:

En una de las últimas sesiones municipales, varios concejales protestaron de que con el concierto para la recaudación del impuesto sobre espectáculos se regalaban al empresario de la Plaza de Toros de Madrid más de 150.000 pesetas anuales.

El Sr. Ruiz Jiménez estudió el asunto y ha denunciado el concierto, pidiendo al empresario de la Plaza de Toros que abonase el 50 por 100, en lugar del 40 que ahora paga.

En la conferencia que el alcalde celebró con el Sr. Echevarría éste se negó á aumentar la tributación, llegando el Sr. Ruiz Jiménez hasta á rebajar su pretensión al aumento de un dos y medio por ciento sobre lo que ahora paga; pero el empresario se mostró tan reacio á acceder á los deseos de la primera autoridad municipal, que llegó á decirle:

—¡Primero cierra la Plaza!

Ante la intransigente actitud del Sr. Echevarría, el alcalde ha dispuesto que desde la próxima corrida quede roto el convenio con la Empresa y se intervenga la taquilla de la Plaza de Toros.

La diferencia que discultan el alcalde y el empresario se reduce tan sólo á unas 10.000 pesetas, y si no llegan á un acuerdo, serán muchas las protestas que se levanten, pues de cerrarse la Plaza de Toros resultarían perjudicados la Diputación provincial, el gremio de cocheros, los diestros, los ganaderos, porteros, acomodadores y los aficionados, que no podrán admirar las faenas de los toreros más ó menos fenómenos.

¿Cederá el alcalde? ¿Se convencerá el empresario?...

Echevarría y Ruiz Jiménez lo dirán.

CONSERVAS VILLARIAS

Los grandes festivales del Teatro Real

Es verdaderamente extraordinario el entusiasmo con que trabajan cuantos elementos han de contribuir al esplendor de los grandes festivales líricos que habrán de celebrarse en el próximo mayo en el teatro Real, encomendados á la aplaudida Orquesta Filarmónica y al laureado Orfeón Donostiarra.

Ayer comenzaron los abonados á la última temporada de ópera á retirar sus localidades para los tres festivales, en número y calidad que permiten suponer hasta qué punto en esto tendrán tales festivales carácter excepcional.

Los días 1 y 2 del próximo mayo podrá el público adquirir localidades para los tres conciertos.

El programa del primero tiene un atractivo enorme en él se interpretará por primera vez en Madrid por 350 ejecutantes (100 instrumentistas y 250 coristas, hombres, mujeres y niños) el gran *Requiem alemán*, de Brahms. La parte de solistas está encomendada á la tiple Srta. Campaña y al barítono Sr. Peña. Completan el programa cinco números de la *Dannazione di Fausto*, de Berlioz, y el *Don Quijote*, de Strauss, la obra que tanto llamó la atención en los últimos conciertos de la Sinfónica, siendo aplaudidísima.

Anisete Marie Brizard

Rey de los anisetes.—200 años de existencia.

RASGO DE UNA COMPANIA

La Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante ha acordado la concesión de una nueva mejora á su personal, entendiéndose á todo el de plantilla y fijo permanente la gratificación general que venía disfrutando el personal de oficinas y elevando el importe de la misma al haber de una mensualetad, con arreglo á las condiciones siguientes:

1.º Tendrán opción á la expresada gratificación general todos los agentes de plantilla y los de carácter fijo permanente de todos los servicios y dependencias del ferrocarril que hayan pertenecido á la Compañía con dicho carácter de personal de plantilla ó fijo permanente desde 1.º de enero á 31 de diciembre del año anterior, siempre que continúen al servicio de la misma al hacerse efectiva la gratificación. No se excluirán, sin embargo, del disfrute de ésta los agentes que, llenando pues del 31 de diciembre, hayan sido jubilados temporalmente ausentes al repartirse la gratificación por encontrarse en filas cumpliendo sus deberes militares.

2.º Quedarán privados del disfrute de la gratificación los agentes que por causa de licencias y enfermedades que no provengan de accidentes del trabajo hayan dejado de prestar servicio más de noventa días en el último año natural.

Igualmente podrán ser eliminados aquellos agentes que, aun reuniendo las condiciones necesarias para tener opción á la gratificación, hayan cometido faltas en el servicio que, á juicio del Comité de Dirección, aconsejen su exclusión.

3.º La gratificación general no alcanzará á los agentes superiores que disfrutaban de gratificación especial.

4.º El importe de la gratificación general se calculará del modo siguiente:

a) Para los agentes que disfrutaban de sueldo anual ó mensual, el importe de aquella será el dozavo del primero ó el total importe del sueldo mensual.

b) Para los agentes que disfrutaban de jornal diario, y que por desempeñar cometidos peculiares de la explotación propiamente dicha cobran todos los días del año, el importe de la gratificación será equivalente al haber de 30 jornales.

c) Para los agentes que disfrutaban del jornal diario, pero que por descansar todos los domingos, como el personal de talleres, no perciben jornal en estos días, el importe de la gratificación será equivalente al haber de veintiséis días de jornal.

5.º Para los cálculos anteriores sólo se tomará en cuenta el sueldo ó jornal propiamente dicho, con exclusión de toda indemnización, prima, gratificación, etc.; y

6.º El sueldo ó jornal regulador será el que disfrutaba el agente el 31 de diciembre último.

El abono de esta gratificación general se hará efectivo al personal en los últimos días de abril ó primeros de mayo, tan pronto como los respectivos servicios vayan teniendo confeccionadas las nóminas especiales correspondientes.

El beneficio que para el personal representa dicha concesión oscila entre dos millones y medio y tres millones de pesetas.

LECHE CONDENSADA

La mejor, «Los Pirineos». Guernica (Vizcaya) Depósito: Hernán Cortés, 14. Tel. 5.307.

Azcárate, derrotado

Telegrama del Rey: «Azcárate, rector honorario Universidad Madrid.

Moratalla, 23 (20,45 n.).

Enterado resultado elección, no quiero dejar pasar una hora sin que sepa una vez más el cariño y afecto que le profeso como Rey y como español.—Alfonso.»

Contestación de Azcárate al Rey:

«A Su Majestad el Rey:

Moratalla.

Agradezco toda mi alma el telegrama de Vuestra Majestad, que me obliga á profundo reconocimiento y contribuye á aminorar las amarguras de las postrimerías de mi vida política.—Gumersindo de Azcárate.»

¿QUIERE USTED

tener la seguridad de tomar leche absolutamente pura, chocolate de verdadero cacao, sin materias colorantes nocivas á la salud y elaborado á la vista del público?

No deje de visitar la acreditada lechería, pastelería y chocolatería

MONTERA, 12, LA INDIA

500 pesetas

al que demuestre que la leche que expende esta Casa tiene la más mínima adulteración. Graduador á disposición de los clientes.

Establo y ganado propio en el sitio más sano de Madrid, visible á todas horas, carretera Dehesa de la Villa.

Legítimo chantilly, natas y flanes.

Selectos helados, cremas americanas.

Especialidad en cock-tails y refrescos americanos.

Degustación de Yoghurt y Kefir.

LA INDIA, MONTERA, 12

CASA DE MODA

Teléfono 5997.

TOREROS Y BUEYES

La primera de abono. En la puerta del 1, donde se establece la plaza taurina, formada por aficionados, ganaderos y revisteros, veo antes de entrar en mi localidad a un señor, ya en el crepúsculo de su vida, que me saluda atento y afable. —No sabía que fuera usted de los adictos a la fiesta nacional— le digo. —Fui en mis tiempos— me contesta—concurrente asiduo a esta Plaza, cuyo abono conserve de la antigua; pero un día del Corpus en que mi torero, Rafael Molina, se despidió del que me pasó también a la reserva, para torero, me pasó también a la reserva, no se que aquello, que fué único en su género, no se me borraba de la imaginación. Cuando el me borraba de Córdoba bajaba, a todo correr, por la calle de Goya, protegido por los tricormos, para que las turbas no le maltratasen, después de aquel fracaso tan tremendo de ese día, que hizo época y dejó nombre, prometí no volver más. Claro está que reíncidí de vez en cuando; pero nada me convenció después, y sin darme de los toros vivía yo feliz, ni envidioso ni envidiado, hasta que me llamaron ustedes la atención al leer las revistas del 3 de julio de 1914, en que este mozo, hijo de Fernando el Gallo, estubo con singular éxito siete toros. De entonces acá, cuando José tora yo no faltó. Lo he visto torar con Belmonte y Pastor y con algún otro; pero con Belmonte lo lleva metidos en un bolsillo. No a todos los lleva metidos en un bolsillo. ¿Qué clase de torero es? —Un buen torero que nunca tiene una buena tarde— le respondo. —Belmonte me agrada, porque de vez en cuando emociona y está cerca; pero es cortijo, y yo creo que hoy se apretará, ya que la corrida es de trono. —No es de esperar— contesté,—porque tiene que torar cinco corridas en Sevilla, y no va a perder aquellas ovaciones de sus admiradores de Triana, que son legión, además de 37.500 pts. que importan sus honorarios, a razón de 7.500 por audición; de modo que buscar hoy rasgos emocionantes del toro belmontino es como pretender hallar mendrugos en una cama de galgos. —¿Qué me dice usted, 7.500? ¡Y ganaba el califa de Córdoba 14.000 reales en sus buenos tiempos!

largos a la hora de criticar, haciendo sangre, que se figuran adorados por los coletas, a los revisteros, ya atando los perros con rosarios de chorizos, ya desayunándose con Champagne. Muchos de los que intervienen en la fiesta nacional se han devanado los sesos, revolviendo Roma con Santiago, para averiguar quién es ese P. Alvarez, quién lo conoce y quién puede colocarle una recomendación, que nunca fué precisa, porque siempre fui a favor de obra con todos los elementos del espectáculo. Pude ser alguna vez un equivocado, pero nunca injusto a sabiendas, ni me remuerde la conciencia de haber hecho mal a propósito, ni mojé en hiel la pluma de escribir. Pero no tuvo que molestarse ni el correo ni el telegrafo, ni en Gelves, ni en Córdoba, ni en Alcalá (Sevilla), Tablada, ni en Madrid en sus diferentes barrios, ora del popular de Embajadores, ora del céntrico de Fuencarral, ora del elegante de Velázquez. Desde Calahorra ha venido en automóvil, acompañado del gobernador civil, del alcalde y de los altos jefes de Correos y Telégrafos. Realizará una inspección de los servicios y locales donde se prestan y verá los solares ofrecidos para construir la nueva Casa de Correos. Está hospedado el Sr. Francos Rodríguez en las habitaciones del Gobierno civil. Oposiciones a Correos. Han sido aprobados en el ejercicio previo los señores siguientes: Primer Tribunal: D. Manuel Martín Ruiz, D. Angel Martín Trevijano, D. Luciano Martín Verdugo, D. Andrés Martínez Ascarza, D. Francisco Martínez Bartual, D. Sebastián Martínez del Castillo, D. Eladio Martínez Cereceda, D. Domingo Martínez Fortis, D. Fernando Martínez Godínez, D. Filiberto Martínez Gómez y D. José María Paz Carro. Segundo Tribunal: D. Julio Martín Alvarez, D. Emilio Martín Blázquez, D. Pedro Martín Cerrudo; D. Severiano Martín Cerrudo, D. Manuel Martín Díaz, D. Carlos Martín Gala, D. Ramiro Martín Medrano, D. Angel C. Martín Vereza, D. Ramón Martínez Alvarez y D. Vicente Martínez Bau. Telegramas y telefonemas detenidos. Joaquín Sastrón, Bárbara de Braganza; Rulópez, Espoz y Mina, 7; marqués Cabra, Senado; Navas, sin señas; Conrado Roch, hotel Lyon, calle Arenal; Angustias Molera, viuda Ivorra, Lagasca, 8; Rebaque, Rollo, 2; Raimundo Peral, Glorieta Bilbao, 5; Tomás Borrachero, Pelayo, 70; Santa Ursula, Cava San Miguel, 6; Josefa Santiago, Buenavista, 12; Antonio Canillo, Pontejos, 3; Gómez Silva, San Jerónimo, 36; señora de Ortega, paseo de Santa María de la Calzada, 2; Antonio Bernas Ramírez, Prado, 6; hotel; Elvira Perells, Puerta del Sol, 3; Pascual Ruiz Salinas, Fuencarral, 129; Racing Club, Madrazo, 6; Wilson Graemens R. D., sin señas; Ernesto Marimón, Carretas, 39; Victoriano Serrano, La Catalana, Montera, 24; Julio Lucas, Martín Haro, 56. Telefonemas. De Salamanca, para Manuel Martín, plaza Nicolás Salmerón, 4; de Grao, para Maison Schnebli, para Elmalets; de Sevilla, para miss Agnes Smith; de Zamora, para Francisco Aliste, ordenanza Caballerizas Reales; de León, para José Cuante, Preciados, 7. NOTICIAS GENERALES En su finca de Navalquejigo ha fallecido el caballeroso señor D. Enrique Arroyo y Rodríguez. El finado, que militó siempre en el partido liberal, había sido senador, diputado a Cortes y teniente alcalde en el Ayuntamiento de Madrid. A sus hijos, D. Enrique y doña María Teresa, enviamos nuestro sentido pésame. Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de la señorita Josefina Gosalvez y Manresa, se han celebrado misas a su memoria en varias iglesias de Madrid. Después de recibir los auxilios espirituales, ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Enriqueta Sanjuanena y Nadal. A su distinguida familia enviamos nuestro pésame. Respirar bien es una necesidad para el hombre. Si toséis, respiráis mal, resintiéndose los bronquios y pulmones; tomando el Jarabe Orive curaréis la tos y robusteceréis el pecho. Farmacias y droguerías. La distinguida esposa de nuestro muy querido amigo y compañero en la Prensa D. Basilio Edo ha dado a luz, con toda felicidad, una preciosa niña. Tanto la madre como la recién nacida, asistidas por el doctor Lizcano, continúan en estado satisfactorio. Los días 27 y 28 del actual se dirán misas en la iglesia de Santa Cruz en sufragio del alma de doña María de la Paz Sáinz y Romillo. A su viudo D. Donato Manterola y familia les reiteramos nuestro más sentido pésame. Todos los niños que, deseando formar parte de las Colonias escolares municipales para 1916, han sido reconocidos en la Inspección médica, escolar del Grupo Bailén, deberán presentarse en ella mañana jueves 27, a las diez de la misma. Ampliación de Estudios médicos.—Hoy miércoles, a las cinco y media de la tarde, deberán presentarse en la sala 24 del Hospital Provincial todos los alumnos matriculados en el curso de Laringscopia e Intubación laríngea, a cargo del doctor D. Adolfo Hinojar, al objeto de hacer la distribución en secciones, dado el excesivo número de inscripciones. AGUA DE VILLAZA Reina de las de mesa. Teléfono 4.639.

portancia de este rápido medio de comunicación en la vida social. También hizo notar la escasez de la consignación de que se dispone para tan importante servicio, y recabó el concurso de los diputados y senadores presentes para la consecución de las mejoras necesarias; prometió hacer cuanto pueda para que se realicen las aspiraciones expuestas por el Sr. Del Valle, y terminó declarando su propósito de realizar una actuación constante en favor del desarrollo de las comunicaciones telegráficas y telefónicas. Lo mismo al terminar su discurso que al finalizar varios párrafos, fué ovacionado el señor Francos Rodríguez. Llegada del Sr. Francos Rodríguez a Logroño. LOGROÑO. (Martes, noche.) A las siete menos cuarenta ha llegado el director general de Correos y Telégrafos. Desde Calahorra ha venido en automóvil, acompañado del gobernador civil, del alcalde y de los altos jefes de Correos y Telégrafos. Realizará una inspección de los servicios y locales donde se prestan y verá los solares ofrecidos para construir la nueva Casa de Correos. Está hospedado el Sr. Francos Rodríguez en las habitaciones del Gobierno civil. Oposiciones a Correos. Han sido aprobados en el ejercicio previo los señores siguientes: Primer Tribunal: D. Manuel Martín Ruiz, D. Angel Martín Trevijano, D. Luciano Martín Verdugo, D. Andrés Martínez Ascarza, D. Francisco Martínez Bartual, D. Sebastián Martínez del Castillo, D. Eladio Martínez Cereceda, D. Domingo Martínez Fortis, D. Fernando Martínez Godínez, D. Filiberto Martínez Gómez y D. José María Paz Carro. Segundo Tribunal: D. Julio Martín Alvarez, D. Emilio Martín Blázquez, D. Pedro Martín Cerrudo; D. Severiano Martín Cerrudo, D. Manuel Martín Díaz, D. Carlos Martín Gala, D. Ramiro Martín Medrano, D. Angel C. Martín Vereza, D. Ramón Martínez Alvarez y D. Vicente Martínez Bau. Telegramas y telefonemas detenidos. Joaquín Sastrón, Bárbara de Braganza; Rulópez, Espoz y Mina, 7; marqués Cabra, Senado; Navas, sin señas; Conrado Roch, hotel Lyon, calle Arenal; Angustias Molera, viuda Ivorra, Lagasca, 8; Rebaque, Rollo, 2; Raimundo Peral, Glorieta Bilbao, 5; Tomás Borrachero, Pelayo, 70; Santa Ursula, Cava San Miguel, 6; Josefa Santiago, Buenavista, 12; Antonio Canillo, Pontejos, 3; Gómez Silva, San Jerónimo, 36; señora de Ortega, paseo de Santa María de la Calzada, 2; Antonio Bernas Ramírez, Prado, 6; hotel; Elvira Perells, Puerta del Sol, 3; Pascual Ruiz Salinas, Fuencarral, 129; Racing Club, Madrazo, 6; Wilson Graemens R. D., sin señas; Ernesto Marimón, Carretas, 39; Victoriano Serrano, La Catalana, Montera, 24; Julio Lucas, Martín Haro, 56. Telefonemas. De Salamanca, para Manuel Martín, plaza Nicolás Salmerón, 4; de Grao, para Maison Schnebli, para Elmalets; de Sevilla, para miss Agnes Smith; de Zamora, para Francisco Aliste, ordenanza Caballerizas Reales; de León, para José Cuante, Preciados, 7. NOTICIAS GENERALES En su finca de Navalquejigo ha fallecido el caballeroso señor D. Enrique Arroyo y Rodríguez. El finado, que militó siempre en el partido liberal, había sido senador, diputado a Cortes y teniente alcalde en el Ayuntamiento de Madrid. A sus hijos, D. Enrique y doña María Teresa, enviamos nuestro sentido pésame. Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte de la señorita Josefina Gosalvez y Manresa, se han celebrado misas a su memoria en varias iglesias de Madrid. Después de recibir los auxilios espirituales, ha fallecido en esta corte la virtuosa señora doña Enriqueta Sanjuanena y Nadal. A su distinguida familia enviamos nuestro pésame. Respirar bien es una necesidad para el hombre. Si toséis, respiráis mal, resintiéndose los bronquios y pulmones; tomando el Jarabe Orive curaréis la tos y robusteceréis el pecho. Farmacias y droguerías. La distinguida esposa de nuestro muy querido amigo y compañero en la Prensa D. Basilio Edo ha dado a luz, con toda felicidad, una preciosa niña. Tanto la madre como la recién nacida, asistidas por el doctor Lizcano, continúan en estado satisfactorio. Los días 27 y 28 del actual se dirán misas en la iglesia de Santa Cruz en sufragio del alma de doña María de la Paz Sáinz y Romillo. A su viudo D. Donato Manterola y familia les reiteramos nuestro más sentido pésame. Todos los niños que, deseando formar parte de las Colonias escolares municipales para 1916, han sido reconocidos en la Inspección médica, escolar del Grupo Bailén, deberán presentarse en ella mañana jueves 27, a las diez de la misma. Ampliación de Estudios médicos.—Hoy miércoles, a las cinco y media de la tarde, deberán presentarse en la sala 24 del Hospital Provincial todos los alumnos matriculados en el curso de Laringscopia e Intubación laríngea, a cargo del doctor D. Adolfo Hinojar, al objeto de hacer la distribución en secciones, dado el excesivo número de inscripciones. AGUA DE VILLAZA Reina de las de mesa. Teléfono 4.639.

UNA MANIFESTACION Los obreros sin trabajo En el paseo de Santa Engracia. A primera hora de la mañana se congregaron en el paseo de Santa Engracia numerosísimos obreros sin trabajo. Calculábase en cuatro o cinco mil los que en el citado lugar se reunieron. Había circulado entre ellos la noticia de que se les iba a proporcionar trabajo. Como la mañana transcurría sin que se confirmase tal noticia, los obreros sin trabajo pusieron en marcha hacia el centro de Madrid, y como eran en tan gran número, resultaba una manifestación de importancia. En la Gran Vía.—Una carga. Al llegar los obreros a la Gran Vía se encontraron con que abundantes fuerzas de Seguridad, de Caballería e Infantería, estaban dispuestas para cortarles el paso. Los obreros intentaron avanzar. Para impedirlo los guardias desenvainaron los sables e iniciaron una carga. Mientras ocurría esto, desde una obra de la Gran Vía fueron lanzadas contra los guardias algunas piedras. La fuerza pública ha practicado varias detenciones. En la Puerta del Sol. Bastantes obreros sin trabajo consiguieron llegar, no obstante la oposición de la fuerza pública, a la Puerta del Sol. Permanecieron bastante tiempo estacionados en las inmediaciones del ministerio de la Gobernación. A la plaza de Santa Cruz. Ya cerca de la una de la tarde, cuando el Presidente del Consejo de ministros acababa de recibir a los periodistas en el ministerio de Estado, los manifestantes se dirigieron hacia la plaza de Santa Cruz, con el propósito de esperar la salida del conde de Romanones. Fuerzas de Seguridad habían ocupado la referida plaza y calles que en ella ceseaban, para impedir el acceso de los manifestantes. No mucho después, convencidos los obreros de la imposibilidad de llegar hasta el ministerio de Estado, comenzaron a retirarse, y a la una y minutos se había restablecido totalmente la normalidad en las inmediaciones de la plaza de Santa Cruz. Otra vez en la Puerta del Sol. Disueltos los obreros en la plaza de Santa Cruz, delante del ministerio de Estado, se dirigieron, formando grupos, a la Puerta del Sol, estacionándose frente a Gobernación. Allí empezaron a gritar, lanzando mueras y armando un escándalo fenomenal. De la Dirección de Seguridad habían enviado a primera hora fuerzas de Seguridad de a caballo, que se hallaban en el patio del ministerio y que salieron apenas se presentaron los grupos en la Puerta del Sol. Los obreros empezaron a lanzar piedras contra la fachada de Gobernación. Al advertir la presencia de los guardias los grupos se disolvieron, pero antes los agentes realizaron algunas detenciones. Uno de los detenidos llevaba los bolsillos completamente llenos de piedras. Las protestas de los obreros continuaron durante algún rato, hasta que al cabo los protestantes se retiraron de la Puerta del Sol, renunciando la tranquilidad en aquellos lugares. Durante los acontecimientos de ayer mañana hubo carreras y sustos en el público, cierre de tiendas y la alarma natural que se suscita por esta clase de sucesos. Otros detalles. En la Red de San Luis se produjeron también ayer mañana algunos incidentes, porque en dicho sitio la fuerza de Seguridad se opuso al paso de los manifestantes. Estos agredieron a los guardias a pedradas. En esta ocasión, como en los otros encuentros entre obreros y Policía, ésta ha observado una actitud prudente en extremo. La mayor prueba de esto es que en las colisiones de ayer han resultado dos guardias heridos, y aun siendo violenta la agresión por parte de los obreros, se respetaron las órdenes que existían de no extremar la nota de energía, de forma que se ha podido resolver el conflicto sin consecuencias graves. Los guardias heridos. En la Dirección de Seguridad constaba que habían resultado dos guardias de Seguridad levemente heridos a consecuencia de los sucesos de hoy. También resultó lesionado un obrero en la Red de San Luis. Se llama Victoriano Moreno Muñoz y tiene treinta y cuatro años. Fué curado en la Casa de Socorro del distrito del Congreso. Algunos detenidos en las refrigeras de ayer fueron puestos en libertad. Otros han sido puestos en partida en el Juzgado municipal. El Juzgado de instrucción no ha intervenido en los sucesos. El obrero herido. El obrero Victoriano Muñoz presenta contusiones y heridas de alguna consideración. Es el que aparece como autor de las pedradas que contusionaron a uno de los guardias. Manifestó al juez que se encontraba entre sus compañeros en la Red de San Luis cuando se presentaron los guardias y empezaron las carreras. El, que ve poco, tropezó y cayó al suelo, recibiendo algunos golpes que le ocasionaron las lesiones que padece. Esto no obstante, el juez dispuso que quedara en los calabozos a disposición del Juzgado del Centro. Los detenidos. Se llaman Eduardo Fernández López, Francisco Gómez Castellano, Sebastián Mata y Perdiguero, Miguel del Amo Morales, Juan

Boix Huerta, Epifanio Sorrozo García y Victorino Encinas Calvo. Pasaron a la Comisaría del Hospicio, y fueron puestos a disposición del Juzgado municipal. Dice el Sr. Alba. El ministro de la Gobernación celebró ayer mañana una conferencia con el alcalde de Madrid acerca del conflicto obrero. «Se da el fenómeno—decía el Sr. Alba,—y esto no es nuevo, que mientras los gobernadores de provincias del interior afirman que escasean brazos, aquí en Madrid, a 25 de abril, demandan trabajo en las obras municipales muchos obreros que no son de Madrid, ni están en condiciones de responder al plan de obras que tiene proyectado el Gobierno. Como dije en otra ocasión, hemos venido sosteniendo más de 12.000 obreros, cifra que obligaba a un gasto considerable, y la mayor parte de los obreros no eran utilizados, no por falta de obras, sino por carecerse de picos, palas y demás elementos de trabajo. Todos han podido ver cómo se pasaban el día muchos obreros sentados al sol; yo he mandado sacar varias fotografías para tenerlas como pruebas de esta afirmación. De ello me ocupé días pasados con el señor Iglesias, entendiendo que todo cuanto se haga por los obreros es poco; pero debemos elevar su condición moral y no tener esos pelotones de hombres parados.» Recogiendo la pregunta de un periodista, celebró que éste le hubiese dado ocasión para contestar a la malicia del que pueda suponer se han aprovechado esos obreros en las elecciones. «Nadie—añadió—podrá afirmar que se les han distribuido papeletas electorales; más fácil es que se las dieran en la Casa del Pueblo; yo estoy seguro también de que en la Casa del Pueblo no hubo pretensiones de coacción. Seguimos dedicando atención a la solución del problema, pues no es nuevo el que al cesar los trabajos de invierno se produzcan incidentes en las calles con los obreros. El Gobierno está dispuesto a trasladar a otras provincias a cuantos obreros lo deseen, y sule ocurrir que cuando llega el momento del viaje se presentan cinco o seis de los centenares apuntados en las listas. El alcalde está procediendo a la clasificación de los distintos trabajadores aptos de los que no lo son, pues había bastantes chicos. Confío en la cordura de los obreros, que cooperarán a esta labor de las autoridades, para evitar que pueda malograrse con perturbaciones estériles. Aun hay en las obras municipales más de 8.000 trabajadores. Me asocio al requerimiento hecho por el alcalde a las clases pudientes para que, haciéndose cargo de la situación, hagan lo que en todas las naciones: cooperar a la acción del Gobierno, pues éste no puede por sí solo resolver el problema. La mayoría de los obreros son del ramo de construcción, y si emprendieran obras de esta clase sería el medio de gran eficacia para resolver la crisis.» Hablando con el alcalde. Conversando el Sr. Ruiz Jiménez con los periodistas, se lamentó de la actitud de protesta en que se han colocado los obreros sin trabajo, estimando injustas las censuras que le dirige El Socialista por no haber realizado la urbanización del extrarradio ni haber llevado a cabo la construcción del barrio obrero, de que algún día habló el alcalde. El proyecto de urbanización del extrarradio sigue su tramitación legal, que no es corta, y tiene que ser objeto, para poderla emprender, de la publicación de un real decreto, si el Gobierno se decide a realizarlo sin esperar a la promulgación de una ley. Y en cuanto a la construcción del barrio obrero, dice el alcalde que es un proyecto a realizar en la crisis obrera del otoño y no de momento, pues no existiendo cantidad consignada en el presupuesto vigente, habría que realizar una operación de crédito para llevar a efecto el proyecto. Estima el Sr. Ruiz Jiménez que la mayoría de los obreros que han estado cobrando dos pesetas diarias como peones eventuales del Ayuntamiento desde el mes de enero hasta la semana anterior, en que han sido despedidos, y muchos de los 9.000 que aún las cobran, son braceros de las provincias limítrofes, que ganando en sus pueblos cinco o seis reales en las faenas agrícolas, se han trasladado a Madrid por el afán de ganar dos pesetas diarias. Además, la crisis obrera en Madrid sólo ha durado otros años hasta el mes de marzo, y nunca tan agudizada como ahora, y en el año actual estimada a fines de abril y la crisis subsiste. El alcalde terminó confiando en la sensatez de los obreros y en las medidas que el Gobierno adopte para evitar que sea Madrid quien tenga que remediar la falta de trabajo de otras localidades. Una Comisión. Una Comisión de obreros nos ha visitado para rogarnos hagamos constar su protesta por el exceso con que, según ellos, se han conducido los guardias en las cargas, realizadas sin previo aviso y cuando aquéllos marchaban tranquilamente por la calle de Hortaleza, bien ajenos de la sorpresa que les esperaba. Dicen también nuestros visitantes que su objeto era llegar pacíficamente al ministerio de la Gobernación para solicitar que se les dijese por qué había quedado incumplida la promesa de trabajo que anteayer les hiciera el subsecretario de este departamento ministerial. Añaden que en los almacenes de la Villa se reunieron unos 3.000 obreros, en los cuales produjo enorme disgusto ver fallidas sus esperanzas de que se les diera trabajo. AGUA DE SOLARES CURA LA NEURASTENIA RELACIONADA CON EL APARATO DIGESTIVO.

ALCANCE POLITICO

El conde de Romanones recibió á primera hora de la tarde á los periodistas en Estado, en ocasión en que pequeños grupos de obreros entraban en la plaza de Provincia y eran disueltos por los agentes de Seguridad de caballería é infantería.

El jefe del Gobierno manifestó que no había nada, ni siquiera comentarios.

Había hablado con el alcalde de Madrid acerca de la cuestión que plantea el despido de obreros decretado por el Ayuntamiento ante la falta de recursos, manifestando el Presidente del Consejo que, según informes de las mismas autoridades gubernativas, faltan braceros en muchas provincias, incluso en la de Madrid, para las faenas del campo, y que si bien es verdad que el Gobierno está obligado á hacer frente á la crisis del trabajo, cuando esta crisis no existe, como se deduce claramente de cuanto transmiten los gobernadores civiles, facilitar trabajo en Madrid equivaldría á ir contra el interés general.

De todas maneras, el alcalde de Madrid tendría ayer una conferencia con los señores ministros de la Gobernación y de Fomento para ocuparse de la cuestión.

Fué interrogado el conde de Romanones por un periodista acerca de lo que ocurre con el carbón, contestando que el ofrecimiento de carbón de los Estados Unidos fué hecho por nuestro embajador en Londres, y que de ello enteró al director de Comercio, marqués de Cortina, que es quien ha seguido entendiendo en el asunto, y que más tarde han hecho ofertas al director de Comercio nuestros cónsules en diferentes puntos de producción.

Desconocía detalles el conde de Romanones, por ser asunto que ha llevado exclusivamente el marqués de Cortina.

Ha recibido el Presidente del Consejo la visita del Sr. Girona, quien, en representación de un grupo de viticultores catalanes, fué á pedirle se ampliase hasta el 10 de mayo el plazo para poder tomar sulfato de cobre.

El conde de Romanones ha puesto al señor Girona en relación con el ministro de Fomento, por ser éste á quien el asunto compete.

No tiene decidido el jefe del Gobierno la fecha del próximo Consejo.

Aunque las cuestiones de momento y que no exigen Consejo las resuelve en conversaciones con los ministros de los departamentos á que aquéllas corresponden, tendrá Consejo de todas maneras dentro de esta semana.

El ministro de Hacienda, recogiendo los cargos que un periódico ha acogido con ocasión del precio que ha señalado el Gobierno al sulfato de cobre, ha dicho que ya en marzo se cotizaba á 2,50 pesetas el kilo, precio que excede en diez céntimos al fijado por el Gobierno, lo cual demuestra que la gestión de éste no lo ha encarecido.

La huelga de los ferroviarios de Medina continúa en igual estado.

Ayer se ha celebrado en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática de los martes.

En el Congreso se reunió ayer tarde la Comisión permanente para proceder á la aprobación de cuentas pendientes y acordar la jubilación del portero mayor de dicha Cámara y el nombramiento del sustituto.

El subsecretario de Gobernación rectificó ayer tarde la afirmación hecha por los obreros que nos visitaron ayer mañana, y de que nos hacemos eco en otro lugar.

El duque de Almodóvar del Valle negó que prometiese á los obreros trabajo en el día de ayer, pues esta promesa no podía en modo alguno hacerla, toda vez que por el ministerio de la Gobernación no se ejecutan obras en que pudiesen tener ocupación los obreros.

A medida que se van conociendo los medios puestos en práctica por algunos muñidores electorales para derrotar al Sr. Azcárate, son mayores las censuras que contra ellos se formulan. Algunos desaprensivos, doctores en la ciencia de la picardía, hicieron circular la noticia asegurando que el Sr. Azcárate cobraba 30.000 pesetas del Instituto de Reformas Sociales, y añadían que con eses sueldo ya estaban sobradamente recompensados los merecimientos del maestro de maestros.

Esa noticia es sencillamente una burda invención, pues el Sr. Azcárate ha dirigido siempre ese Instituto sin percibir nada del Estado.

La pasión política puede llegar á todo; pero no creíamos que pudiese llegar á tanto.

El señor Presidente del Consejo, después de terminada ayer la recepción diplomática, tuvo las visitas de los señores ministros de Instrucción pública y de la Guerra y del director de Comercio.

La permanencia del Sr. Burrell en el despacho presidencial se prolongó durante dos horas.

Después manifestaba el Presidente, en conversación que sostuvo con algunos reporters, que no había noticias y que no ha dejado de leer cuanto se ha dicho acerca de la crisis próxima.

«Hay una gran desorientación—decía—y es debida á la absoluta reserva que acerca de dicha cuestión observo con todo el mundo, incluso con los amigos de mayor intimidad.

Ocurre en esto lo que sucedería si unos señores se propusieran construir con planos propios, prescindiendo de los del arquitecto responsable. Y en esta ocasión, soy yo el arquitecto responsable y no he mostrado los planos á nadie.

Una reflexión me hago, y es la de que si, habiendo guardado toda la reserva que he observado, se habla tanto, ¿qué no se hablaría de haber tenido alguna expansión?

Por esto, creo no equivocarme al mantener el más profundo silencio en cuanto afecta á dicho particular, y decidido estoy á perseverar en esa actitud hasta el extremo de pro-

curar, de ser posible, que nada se conozca hasta el instante mismo en que los nuevos ministros ó el nuevo ministro salgan de jurar.

Además, tengo otras razones para proceder así. En más de una ocasión se ha dado el caso de que un candidato á cartera era ministro seguro por la mañana y estaba descartado por la tarde.

De modo, señores—terminó diciendo el conde de Romanones—, que leo todo cuanto se escribe acerca de la crisis y no dejo de leer, por consiguiente, tampoco las indicaciones que se me hacen sobre las soluciones que debo buscar.»

LOS TEATROS

ESTRENOS

«EL TINGLADO DE LA FARSA»

Zarzuela.—Si del éxito de una obra nueva hubiera de juzgarse por las demasías del honrado cuerpo de alabarderos y por la solicitud de la no menos honrada congregación de amigos, que tanto abundan por razón natural en noche de estreno, habría que señalar el de ayer como un éxito ruidoso. Pero no hay que confundir el estrépito que producen las manos al chocar con la verdadera complacencia y con el entusiasmo legítimo. A la crítica incumbe hacer la debida separación y reducir las cosas á las proporciones debidas. Si así no fuese, diríase de los cronistas teatrales que eran menos honrados que el ya referido cuerpo de alabarderos y la ya mencionada congregación de amigos.

La comedia lírica, en tres actos, de los señores Pont y Linares Becerra, hecha con plausible probidad literaria, adolece del grave defecto de la falta de interés. Apuradamente da el asunto, poco nuevo por otra parte, para una zarzuelita en un acto. Multiplicado por tres, tiene que resultar de una monotonía abrumadora.

Acaso hubiera podido sostener el interés del público en mayor medida el aditamento de una partitura de condiciones muy distintas á la que el maestro Calleja ha adosado al libro de El tinglado de la farsa. Calleja es un rezagado. Sus tiempos ya no son estos tiempos. El no se ha cuidado de evolucionar. Y tanto como han empujado y empujan los músicos jóvenes, que traen cosas con enjundia y se apartan cada día más—¡afortunadamente!—de aquellos musiquitos que acapararon los trimestres durante mucho tiempo sin más bagaje que un poco de habilidad y otro poco de picardía! Renovarse ó morir. Sr. Calleja: ha llegado la hora de renovarse. La música de El tinglado de la farsa es harto deleznable para que pueda dedicársele un solo elogio. Lo que pide es el consejo que piadosamente acabamos de dar al conocido autor de tantas y tantas zarzuelitas alegres. Renovarse... ó se acabó lo que se daba.

La interpretación fué no menos lamentable que la partitura. Hagamos desde luego, para que la conciencia quede tranquila, una excepción que no puede ser más justa: la de la señorita Vela. A su papel de farandulera errante dió singular relieve. Cantó muy bien y dijo muy bien. Ella, sólo ella, nos resarcía de los malos ratos que otros artistas—prolonguemos la piedad con la ocultación de sus nombres!—nos hicieron pasar. Sus desaciertos los subrayó el público—hemos dicho el público—con adecuadas protestas.

El honrado cuerpo de alabarderos y la no menos honrada congregación de amigos, tan abundante anoche como en la generalidad de los estrenos, hicieron salir muchas veces, muchísimas veces, al palco escénico á los señores Pont, Linares Becerra y Calleja.

Pero ¡ay! ya me lo dirán ustedes dentro de siete días.

Y que perdonen el vaticinio, que bien quisiera yo no tener que formular, el honrado cuerpo de alabarderos y la no menos honrada congregación de los amigos.

F. A. N.

RECEPTILLAS

Princesa.—Hoy miércoles, 14.º de moda, á las diez de la noche, se pondrá en escena la leyenda china en tres actos, traducida por D. Jacinto Benavente y titulada La túnica amarilla.

El jueves, á las seis y cuarto de la tarde, en función especial, á precios especiales, séptima representación de La túnica amarilla.

Lara.—En un lugar de la Mancha... comedia en tres actos original de D. Pablo Parellada, es uno de los éxitos de risa más grandes de la actual temporada, y es que, juntamente con la bondad de la obra, está la excelente interpretación de los artistas de este teatro. La comedia se representa diariamente por la tarde y por la noche, á precios de sección doble, aunque tiene tres actos.

El sábado, beneficio de Mercedes Pardo, con un extraordinario programa, en el que figuran dos estrenos, uno de los aplaudidos autores Serafin y Joaquín Alvarez Quinto, titulado ¿A quién me recuerda usted?, y el otro un entremés original del Sr. Pereda, hijo del ilustre novelista de Santander, titulado Burla, burlando.

Eslava.—Mañana jueves, en la sección de las diez y media de la noche, tendrá lugar en este favorecido teatro el estreno del famoso vodevil en tres actos, adaptado á la escena española por Ricardo Blasco, música de los maestros Valverde y Foglietti, Las píldoras de Hércules, en cuyo desempeño toma parte la plana mayor de esta compañía.

En la próxima semana se verificará el estreno del vodevil en tres actos, con música, El abanico de la Pompadour, para cuya obra ha pintado tres magníficas decoraciones el reputado escenógrafo Sr. Martínez Gari.

Infanta Isabel.—Hoy miércoles, á las seis y media de la tarde, estreno de la graciosa comedia en tres actos El doctor Jiménez, con el siguiente reparto:

Agata, Srta. Palou; Elena, Sra. Siria; Estefanía, Srta. Cañete; Tecla, Sra. Camarero; Don Indalecio Tolosa, Sr. Díaz Adame; Emilio Cifuentes, Sr. Vilches; Don Apolinario Jiménez, Sr. Hernández; El Doctor, Sr. Alaiz; José, Sr. Caballero.

Para esta obra se ha pintado un magnífico decorado.

Desde mañana, alternando por las tardes, se representará El doctor Jiménez y Frans Hallers.

Por las noches, Los gabrieles, cuyo éxito va en aumento, agotándose las localidades á diario en este lindo teatro todas las noches.

Cervantes.—Desde el miércoles, 26 del corriente, se verificarán en este teatro las representaciones de la aplaudida comedia en dos actos El retablo de Maese Pedro, á las siete de la tarde, la sección vermuth, y á las diez y tres cuartos de la noche la sección doble.

Conciertos de piano.—En los días 26 y 29 del actual dará dos conciertos el joven pianista Segundo Pagés Rorés, á los que están invitados S. A. la Infanta doña Isabel y el nuncio apostólico de Su Santidad. Los programas de ambas fiestas son muy interesantes.

CINES Y VARIETÉS

Parish.—El próximo jueves, á las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la primera matinée de moda infantil con un variado programa cómico é instructivo, escogido especialmente para los niños, tomando parte las focas equilibristas, las monas comediantes, todos los clowns excentricos y parodistas de la nueva compañía.

A las nueve y media de la noche, primera gran gala de abono; reunión de la alta sociedad. Programa selecto por los principales artistas de la compañía ecuestre de William Parish.

Gran Teatro. (Palacio del Cinematógrafo.) El miércoles, 29.º de moda, se proyectará un colosal y magnífico programa, en el que figuran los estrenos de El pequeño proletario (tres partes), de interesantísimo argumento, y Julot en visita (Keystone), muy cómica, y los éxitos grandísimos y sensacionales Satanás (cinco partes, 1.800 metros), sexto asunto de la grandiosa y emocionante colección de films misteriosos, la mejor sin disputa de las presentadas. Los vampiros (El sucesor de Fantomas), proyectada ante SS. MM. por esta Empresa con gran éxito. El emigrante, interpretada por el eminente Zaccani, y otras. (Butaca, 0,50.)

El viernes, el acontecimiento cinematográfico más interesante: Marcola (cinco partes, 2.500 metros), adaptación de la novela de Victoriano Sardou, la más hermosa y genial creación de la bellísima actriz, reina del cinematógrafo, Hesperia, exclusiva y única de esta Empresa.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Ayudantes. Nombróse ayudante de campo del general de brigada D. Luis Mayorga Rassa, al comandante de Infantería D. Arturo Arañón Sanz, y cesa en este destino el jefe de igual empleo y Arma D. Luis Trucharte Samper.

Residencia. Autorizó al teniente general de la sección de reserva D. Emilio March y Garcia para que pueda fijar su residencia en Barcelona.

Fallecimiento. Ha fallecido en esta corte el general de brigada de la sección de reserva D. Ramón Fonsdeviela y Sentmenat.

Destinos. Destinóse en comisión al servicio de Aeronáutica Militar al capitán de Infantería don Juan Vallespín y Zayas.

—Confirnióse en sus destinos en la nueva Maestranza á los jefes y oficiales que prestan sus servicios en el Parque de Madrid.

—Mañana publicará el «Diario Oficial» una propuesta de destinos de jefes y oficiales de Carabineros.

Retiros.

Concediéronse los retiros siguientes: Por inútil al capitán de Artillería D. Manuel O'Valle y Gómez; para residir en Madrid, al primer teniente de la Guardia Civil, de la escala de reserva, D. Jorge Moreno Sáez; para Pazuengas (Logroño), al de igual empleo, Cuerpo y escala, D. Fidel González Fernández; para Badajoz, al de la misma clase D. Jorge Carbonero González; para Almería, al comisario de guerra de segunda don Enrique Porras Pretos, y para Vitoria al auxiliar mayor D. Braulio Fernández Delgado.

Sueldo. Concedióse el sueldo de 5.000 pesetas al maestro de obras D. José del Salto.

Clases pasivas. Causa alta en Clases Pasivas el primer teniente de Infantería de la escala de reserva, retirado por Guerra, D. José Espallargas Luengo.

Permuta. Cambian entre sí de destinos los capitanes D. Luis Zorrilla Polanco y D. Mariano Zorrilla Polanco.

ASUNTOS DE MARINA

Academias. Aprobóse el plan de estudios de la sección de Ingenieros en la Academia de Ingenieros y Maquinistas.

Torpedista. Promovióse á su inmediato empleo al segundo obrero torpedista-electricista D. Francisco Garcia González.

—Idem al de igual clase D. Patricio Valero Martínez.

Junta de pesca. Aprobóse la elección parcial de la Junta local de pesca de Denia.

Ultima hora

Huelga de obreros del arte textil. BARCELONA. (Martes, noche.) Se ha celebrado la Asamblea obrera del arte textil, convocada por la entidad sindicalista La Constancia, para tratar de la huelga de la fábrica de Rabes.



Píldoras Pink

Muchos enfermos se hacen la ilusión de creer que la enfermedad de que sufren se irá lo mismo que ha venido: «ya se pasará» dicen. Grave error es este, pues á menudo acontece que en vez de pasar el mal va extendiendo de día en día sus estragos.

Para curarse es preciso hacer algo, hay que poner al organismo en condiciones de reaccionar victoriosamente contra los ataques de la enfermedad.

Las Píldoras Pink

son un regenerador de primer orden: enriquecen la sangre, tonifican los nervios, despiertan el apetito, dan fuerzas, favorecen las digestiones y estimulan el funcionamiento de los órganos eliminadores: hígado, riñones, intestinos. Por esto siempre dan excelentes resultados en todas las enfermedades que provienen de la pobreza de la sangre ó de la debilidad del sistema nervioso.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Hablaron siete hombres y dos mujeres, y se acordó autorizar á la Directiva para que declare la huelga general del ramo, en tanto los fabricantes no levanten el lock-out que han declarado á los obreros de la fábrica de Rabes.

También acordaron pedir aumento de un 25 por 100 en el trabajo á destajo y de un 20 por 100 para los que trabajan á jornal.

Fué leída una carta del fabricante Rabes comunicando la imposibilidad de acceder á la petición de que despidá á las obreras no asociadas y anunciando que está dispuesto á cerrar la fábrica.

No ocurrieron incidentes.

El Fernando Poo.

CADIZ. (Martes, noche.) Procedente de Lisboa ha llegado el transatlántico «Fernando Poo», que á la entrada de aquel puerto vió los restos de un buque noruego, que llevaba 5.000 toneladas de trigo, de América para Lisboa, y fué echado á pique el domingo último por un submarino alemán.

El arzobispo de Santiago.

CORUNA. (Martes, noche.) Ha llegado el arzobispo de Santiago para presidir las oposiciones á la doctoralia vacante en la Colegiata.

Recibieronle las autoridades. Una compañía de las fuerzas de la guarnición tributó los honores.

El prelado permanecerá en la Coruña varios días.

Asuntos locales.

Convocada por el Ayuntamiento, se reunirá el jueves una importante asamblea para estudiar asuntos que afectan á la prosperidad de la población y designar una Comisión que los gestione en Madrid.

Seguramente tratará también la asamblea de asuntos políticos relacionados con la intromisión de los cuñeros en todos los actos de la vida pública local.

Próximo viaje.

HUESCA. (Martes, noche.) El general Huerta ha manifestado que próximamente hará un nuevo viaje á esta región, acompañado del general Weyler.

Visitarán los Pirineos y la zona polémica.

Niño ahogado.

Comunican de Fonoz que un niño de doce años, llamado Pedro Barrabes, que había desaparecido del pueblo, ha sido encontrado por un vecino, en la partida denominada Fogata, ahogado en un pozo.

Ignórase cómo ocurrió la desgracia.

Banquete al Sr. Vázquez Mella.

OVIEDO. (Martes, noche.) En el teatro Canyamor ha sido obsequiado el Sr. Mella con un banquete.

Asistieron 500 comensales. Los palcos, las galerías y los pasillos del coliseo estaban atestados de público, entre el que había muchas señoras.

Inició los brindis el jefe regional jaimitista Sr. Noriega, siguiéndole los mauristas don José Pidal y D. Ramón Prieto.

Los tres fueron muy aplaudidos. Al levantarse para hablar el Sr. Vázquez Mella, fué saludado con una calurosa ovación.

Después de saludar al auditorio, combatió la política de D. Melquíades Alvarez, empleando frases de fina ironía, y prometió matar al partido reformista.

Explanó el programa católico-regionalista en párrafos patrióticos, que fueron muy aplaudidos.

Añadió que en Covadonga se reunirán los jaimitistas y los mauristas para formar un partido que desarrolle y propague el programa católico-regionalista, pero no para combatir al reformismo, pues esto equivaldría á emplear morteros del 42 para matar gorriones.

Ensalzó en párrafos grandilocuentes la fe en Cristo, y puso de relieve la necesidad de robustecer las regiones, para que éstas presenten nuevo vigor á la Patria y podamos presentarnos ante el mundo, cuando la guerra termine, que en su opinión será en otoño, como una nación fuerte.

Se ofreció á los obreros para todo cuanto él necesitase, y prometió apoyarles en sus pretensiones.

Brindó por el mantenimiento de la neutralidad de España y añadió que ésta no debe tolerar presiones extrañas que le obliguen á romper aquélla.

Terminó diciendo el orador, en brillantes párrafos, refiriéndose á las señoras, que como llevan en el pecho un altar de la Virgen de Covadonga, tienen siempre que triunfar.

El Sr. Mella, al terminar su brillante disertación, oyó una ovación muy prolongada. El público le acompañó hasta su domicilio, aclamándole entusiastamente.

El torpedero «Bustamante».

CADIZ. (Martes, noche.) Mañana saldrá para Marín el torpedero Bustamante, llevando los aparatos de regulación para los torpedos automóviles, que había en la Carraca.

Las fiestas de Sevilla.

SEVILLA. (Martes, noche.) Durante toda la tarde han estado expuestos en los corrales de Tabladilla los toros de las cinco corridas de feria que han de celebrarse.

El paseo de las Delicias, con este motivo, ha estado concurridísimo.

Todos los toros están muy bien presentados, sobresaliendo los de Miura.

La segunda carrera de caballos.

En el hipódromo de Tablada se ha celebrado el segundo concurso de carreras de caballos.

Antes de comenzar el acto fueron retirados los caballos inscritos á nombre del duque de Toledo.

La primera carrera militar la ganó el caballo Tamesis, propiedad del Sr. Ponce de León.

Las apuestas se pagaron á razón de 15 pesetas por duro.

La segunda la ganó el caballo Chantre II, perteneciente al teniente Sr. Botín.

En la tercera triunfó el caballo Manijero, del conde de la Cimerá.

La Sinfónica de Madrid.

En el teatro de San Fernando ha dado la Sinfónica madrileña el segundo concierto de fiestas.

Ha sido aplaudidísima.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

PRINCESA.—10 (14 miércoles de moda), La túnica amarilla.
COMEDIA.—6, Cinematógrafo.—El hombre que iba á robar (tres actos). El pequeño proletario (tres actos) (estreno). Calucismos campesinos y Memorias de un criminal (tres actos) (estreno).
10 (función popular), El infierno.
LARA.—6,30 (doble), En un lugar de la Mancha... (tres actos).
10,30 (doble), En un lugar de la Mancha... (tres actos).
INFANTA ISABEL.—6,30, Franz Hallers.—10,15, El cuerpo del delito y Los gabrieles.
APOLO.—7 (sencillo), Colorín colorao...—10,15 (sencillo), Los cadetes de la Reina.—11,30 (sencillo), La patria de Cervantes.
ZARZUELA.—6,15, Las alegres chicas de Berlín.—10,30, El tinglado de la farsa.
CIRCO PARISH.—A las 9,30 de la noche, grandiosos éxitos de las focas equilibristas cómicas, los lanzadores de lazo, los monos pantomimistas, los ecuestres saltadores, clowns, bufos, excentricos.—Director: William Parish.
ESLAVA.—(Día de moda),—6,30 (doble), La modista de mi mujer (tres actos).—10,30 (doble), Los trovadores (tres actos).

PEÑAGALLO

BAÑOS DE PARACUELLOS DE GILOCA
ABIERTOS 1.º JUNIO
INFORMES: **CORTADELLAS,** CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 53. O ADMOR.



EL DOLOR DE MUELAS
Por muy fuerte que sea, desaparece en el acto con las legítimas **GOTAS CALMANTES** de Sánchez Ocaña. Frasco en Madrid, una peseta en su farmacia: Atocha, 35. Depositarios para toda España: Sres. Martín y Durán y P. Martín y Compañía.

AVISO
La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas en Plaza de Santa Cruz, 7. **PLATERIA**

Traducciones de idiomas. Escalinata, 13. 1.º Izda.



LEGÍTIMOS

NEUMÁTICOS

INGLESES



DUNLOP

AGENCIA ÚNICA Y EXCLUSIVA EN ESPAÑA:

Paseo de Recoletos, núm. 25, Madrid

TELÉFONO 4.741

TELEFONEMAS Y TELEGRAMAS: NEUDUN

LA MEJOR TINTURA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las **placas**, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, **nunca seréis calvos**. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada, permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuer bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud; y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: Principales perfumerías y droguerías de España y Portugal. Al por mayor, Sres. Martín y Durán, y Sres. Pérez Martín, y Velasco y C.ª, de Madrid, Vicente Ferrer, Doctor Andreu y Uriach y C.ª, en Barcelona.

5 CENTIMOS POR PALABRA **PUBLICIDAD ECONÓMICA** HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1.

ALQUILERES

Casa recién construida, adosada, moderna, orientada al Mediodía, con mirador; tranvías Goya, congrejo. Alquileres, 35 á 65 pesetas. Ramón de la Cruz, 63.

13 duros, principal exterior, Tranvías-congrejo. Ventas-Goya. Hermosilla, 30.

Alquiler gabinete señorita. Hileras, 11, pral. derecha.

Alquiler confortables gabinetes independientes. Hileras, 11, principal derecha.

Madera, 33, segundo, casa moderna, 65 pesetas.

Tienda, Madera, 33, con habitación, 60 pesetas.

Marqués Monasterio, 4, bajo, 80 pesetas; segundo, 55 pesetas.

Alquiler cuarto quince habitaciones y baño, 105 pesetas. Santa Felisena, 12.

ALMONEDAS

Almoneda urgente, comador, despacho, juego alcohol, armarios lino, repeter, camas doradas, banco recibidor, máquinas Singer, bobinas, varios. Calle Santa Bárbara, 4, esquina Fuencarral y Menisicos.

COMPRAS

Compro alhajas, abanicos, cantidades, pianos, pianolas, encajes, muebles antiguos, máquinas escribir y fotografías. Al Todo de Ocaña. Fuencarral, 45.

Compro muebles, libros, cochinos, máquinas escribir, coser, porcelanas y escopetas. Pelajo, 5, tienda.

CONSULTAS

Extirpación radical del vello, garantizando que jamás se reproduce, por el procedimiento del Doctor Peyroureau. Génova, 9.

Bicarbonato de sosa para Baños y usos industriales. 0,75 kilo. Torres Muñoz. San Marcos, 11.

La Universal, garantiza la da como lo mejor para teñir las canas, que vuelven al color natural.—Venta en droguerías y perfumerías.—Depósito: Moreno, Mayor, 55.

HOSPEDAJES

Buenos gabinetes exteriores. Desengaño, 23, 2.º d.ª

OPTICA

Graduación gratuita de la Vista. Empleamos cristales americanos exclusivamente, por ser los mejores.—Todos los últimos adelantos American Optical Specialists. Alcalá, 14.

El Lente de Oro, Arenal, 14. Génelos lentos, preciosas novedades. Importantes.—Gran moda cristales Telegio y Menisicos.

OFERTAS Y DEMANDAS

Capitalistas.—Mil pesetas, administradas mismo interesado, producen cincuenta mensuales. Garantizo operaciones.—Informes: Señor Ganzo, Concepción Jerónima, 25, segundo: seis-nueve.

30 duros al mes es el beneficio obtenido con un ratón de sencillísima ocupación diaria.—Escribir: Apartado 188 (O), Valencia.

En San Sebastián, para temporada de verano, ofrecemos pisos y villas amuebladas. Dirigirse, Agencia general, San Martín, 80.—San Sebastián.

En casa moderna, de reciente construcción sitio céntrico se desea piso exterior ó interior, bien ventilado. Precio, entre 40 y 60 pesetas. Dirigirse á Bernabé García, Arenal, 1.

Negocios prácticos: 500 pesetas garantizadas producen 20 mensuales. Casa la más acreditada por sus garantías sólidas.—Dirigirse: Preciosos, 34.

Exportador vinos.—Cédula 1852 Jerez Frontera, necesita representantes todas poblaciones.—Precisa buenas referencias.

Ocasión.—Vendo á alquiler precioso hotel, Ardemans, 19, esquina Méjico (Guindalera). Sitio más higiénico de Madrid.—Cerca tranvía.

Negocio seguro administrado por sí mismo. Mil pesetas rentan cincuenta mensuales. Informes gratis. «La Cooperación», Carrera San Jerónimo, 14, principal. Once á una. Esta casa, la más antigua de Madrid, no tiene sucesores.

Se reciben anuncios para esta sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1.

Empleado. Se necesita para casa inglesa de conserje de buques, conociendo correctamente el francés, inglés y mecanógrafo. Indíquese edad, estado, referencias y sueldo pedido á Apartado 65. Huelva.

VARIOS

Veintitrés mil ochocientos kilogramos hierro para postes (platina y ángulos), véndese 35 céntimos kilogramo. Carmen, 30. Ponda Leones, S. B.

Queréis casaros ventajosamente? Escribid: Apartado 285. Hay señoritas y viudas con capitales de 6.000 á 1.000 duros, que desean legítimamente casarse.

Tintorería Inglesa. León, 37. (Frente cañal Zafraza). Recibidos nuevos tintes garantizados negros superiores. Especialidad en limpiezas á seco en ropas señora y caballero. Precios económicos. Antonio Blasco.

Botica.—Se traspaasa en el mejor sitio de Val adolid con 850 ajustados aproximadamente. Informar á Martín Rodríguez, Campillo, 2, 2.º.—Vs adolid.

A todos. Enviad vuestras señas y recibiréis un regalo de propaganda.—Apartado 402. Madrid.

4 HORAS DIARIAS
producen 20 á 40 pesetas semanales, dedicados en labor nueva y colectiva. Fácil ocupación honrosa para ambos sexos, ejercida desde cualquier localidad. Enviase muestrario gratis. Solicitudes: Apartado, n.º 183, Valencia.

DINERO
Con reserva á sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costanilla de los Angeles, 5, 2.º De 10 á 12 y de 7 á 9

BACTERIOLOGIA LABORATORIOS
Químicos de ANALISIS E INDUSTRIALES. Instalación completa. Pidanse presupuestos: FÁBRICA DE VIDRIO SÓPLADO.—Estúvz y Jordra. Central: Príncipe, 18, Madrid.

Compraventa y administración de fincas **HIPOTECAS**
COLOCACION DE CAPITALS
Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas: de 10 á 1 y de 4 á 7. **TELEFONO 4.642**

Molinos - Compro
machacadoras y elevadoras, aprovechables á fabricación de Yesos finos y escayolas.—Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA
EL FARADOR con las placas especiales para la curación del Asma, Bronquitis, Reuma, Parálisis, Neuralgias, etc., se vende Bazar Médico, Carretas, 35. Pidanse folletos y casos curados.



LEGÍTIMO KEFIR DEL CAUCASO
Preparado según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso. Recomendado por los mejores clínicos del mundo, por sus resultados maravillosos. Alimento riguroso. Antifélico. Certificados médicos á disposición de los clientes.
ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO, ARTERIO-ESCLEROSIS, RAQUITISMO, NEURASTENIA, DESNUTRICION. ESPECIALIZACIONES: TRASTORNOS GASTRICOS E INTESTINALES
LAS PROPIEDADES DEL KEFIR SE RESUMEN EN
Salud, Belleza, Juventud y Larga vida.
LA INDIA.-MONTERA, 12.-TELEFONO 5.997
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

JONASIL

CUTIS DIVINO

Se obtiene con "LOCION JONASIL" DEL DR. JONAS

Su preparado en dos frascos, N.º 1 y 2, es un **DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Para HERMOSEAR y REJUVENECER el cutis más estropeado á causa de avanzada edad, enfermedades, fatigas, embarazos, etc., de manera prodigiosa. El resultado es **seguro** y sorprendente. Cuantas señoras usan tan maravilloso preparado, quedan encantadas de sus efectos. La fama de la "Loción Jonasil" es mundial, no existiendo otro producto que pueda compararse con ella.

Pesetas 25 el estuche, conteniendo los frascos números 1 y 2.

De venta en Madrid en las perfumerías: Urquiola, Inglesa, Fortis, Alvarez Gómez, Oriental y Farmacias Coipel y Gayoso.